
"Un ministro y un testigo" 

Notas y transcripciones 

Podcast Descripción general: 

FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 

¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, Sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, sígueme de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si está buscando recursos para que su estudio sea refrescante, fiel y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los miércoles. 

Descripciones de los episodios del podcast: 

Primera parte:   
¿Cómo podemos seguir compartiendo el Evangelio con "buen ánimo" en medio de la oposición? El Dr. 
Scott Woodward analiza la oposición a la que se enfrenta Pablo cuando lleva el Evangelio al mundo 
conocido. 

Segunda parte: 
El Dr. Scott Woodward explora la figura de Pablo como mensajero del Señor cuando el pueblo se 
convierte en miembro de la nueva alianza y cómo las nuevas congregaciones rompen las diversas 
diferencias culturales y personales para convertirse en un solo pueblo. 
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Códigos de tiempo: 
 
Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dr. Scott Woodward 
● 01:11 Presentación del Dr. Scott Woodward 
● 02:52 Antecedentes de Hechos 22-28 
● 05:17 Quebrar un convenio antiguo y nuevo 
● 07:20 La sangre del nuevo convenio 
● 08:45 Pablo trabaja con los gentiles y los judíos 
● 11:09 Dios es Dios de toda la tierra 
● 13:29 Se rasga el velo del Templo  
● 14:28 Viajes separados de Pablo 
● 16:49 Hechos 20:22 Pablo regresa a Jerusalén 
● 18:16 Pablo informa en Jerusalén 
● 20:51 La Ley de Moisés ha sido como un maestro de escuela 
● 21:48 Convertirse en siervo y mensajero de Cristo 
● 24:30 Pablo fue totalmente incomprendido 
● 29:34 El trabajo de Pablo en el Templo también fue malinterpretado 
● 31:42 Violencia y mentalidad colectiva 
● 32:32 Tomar decisiones 
● 34:42 Paul aborda los rumores 
● 37:46 Pablo recuerda a la multitud que tenía autoridad para perseguir a los judíos, pero se 

encontró con Jesús 
● 39:50 Desean azotar a Pablo 
● 41:39 Los frutos del Espíritu 
● 42:42 Pablo los reprende  
● 44:47 Pablo es enviado a Félix y Cesarea  
● 48:58 "Tened buen ánimo" 
● 50:58 Pablo habla por sí mismo ante Félix 
● 53:10 Pablo está bajo arresto domiciliario y Festo sustituye a Félix 
● 56:40 Pablo apela su caso ante el César 
● 58:52 Pablo habla con Herodes Agripa 
● 1:07:14 El testimonio de Pablo es eficaz para muchos  
● 1:09:29 Diferencias de traducción en la respuesta de Agripa 
● 1:13:15 Fin de la primera parte: Dr. Scott Woodward 

 
Parte 2 

● 00:00 Parte II-Dr. Scott Woodward 
● 00:07 Dar testimonio ante los no creyentes 
● 02:30 El sóftbol femenino de Oklahoma da testimonio de Jesucristo 
● 03:14 Elder Ballard aborda el testimonio de Paul 
● 06:12 El Dr. Woodward comparte una historia personal de testimonio y conversión 
● 09:43 Pablo es entregado a Julio por barco 
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● 11:25 ¿Cómo responder a las advertencias proféticas? 
● 16:21 Pablo recuerda a los que están en la tormenta que la esperanza no está perdida 
● 17:43 Se siguen los consejos de Paul y se salvan vidas a bordo. 
● 18:47 Un mensaje de esperanza 
● 20:08 La isla de Melita y Paul es mordido por una víbora 
● 21:45 Supuestos de un apóstol 
● 24:19 Paralelismos entre Pablo y Jesús 
● 29:35 El sufrimiento de Jesús y las pruebas de Pablo nos remiten a Jesús 
● 31:47 La lucha final de los Hechos 
● 33:41 Pablo predica bajo arresto domiciliario en Roma 
● 34:29 El cliffhanger final  
● 37:04 ¿Por qué cita a Isaías? 
● 39:59 El propósito del registro de Lucas  
● 41:52 La conversión de Karl G. Maeser 
● 44:03 Lo que la tradición nos dice de la muerte de Pablo 
● 46:20 Conclusiones del Dr. Woodward sobre Pablo y los Hechos de los Apóstoles 
● 53:29 Fin de la segunda parte: Dr. Scott Woodward 
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Información biográfica: 

 
A Scott Woodward le encanta ayudar a la gente a aprender historia y doctrina de la Iglesia antigua y 
moderna y a pasar un rato agradable haciéndolo. Ha estado enseñando profesionalmente en el Sistema 
Educativo de la Iglesia durante casi dos décadas -incluyendo en Seminarios e Institutos, el Departamento 
de Religión de BYU, y actualmente como miembro de la Facultad de Religión de BYU-Idaho. Scott es 
orador en la Semana de la Educación y en simposios de la Iglesia, y también es director gerente y 
productor de contenidos de Doctrine and Covenants Central (una filial de Book of Mormon Central). 
Scott se doctoró en Psicología y Tecnología de la Instrucción por la Universidad Brigham Young. Vive 
con su familia en Rexburg, Idaho, y su postre preferido es el pastel de melocotón. 
 
 
 
Aviso de uso razonable: 
 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway puede hacer uso de material protegido por 
derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
de autor. Esto constituye un "uso justo" de dicho material protegido por derechos de autor, tal y como se 
establece en la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 
U.S.C. Sección 107, el material de este podcast se ofrece públicamente y sin ánimo de lucro, a los usos 
públicos o de Internet para comentarios y fines educativos e informativos sin ánimo de lucro. Según la 
Sección 107 de la Ley de Propiedad Intelectual de 1976, se permite el "uso justo" para fines como la 
crítica, el comentario, la información periodística, la enseñanza, la erudición y la investigación. En estos 
casos, el uso justo está permitido. 
 
No se reclaman derechos de autor. 
 
El contenido se difunde con fines de estudio, investigación y educación. 
El radiodifusor no obtiene ningún beneficio del contenido difundido. Esto entra dentro de las directrices 
de "Uso Justo": www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
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presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 
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Hank Smith:  00:00:00  Hola, amigos. Bienvenidos a otro episodio de FollowHIM. Mi 
nombre es Hank Smith, y estoy aquí con el legendario John, 
Bytheway. Hola, John. 

John Bytheway:  00:00:11  Hola, Hank. 

Hank Smith:  00:00:12  Las últimas semanas hemos estado estudiando al apóstol Pablo. 
Personalmente me he beneficiado mucho de este estudio, John. 
¿Cómo han sido estas últimas semanas para ti? 

John Bytheway:  00:00:21  Sí, a mí también me encanta. Lo mencioné antes, hablamos del 
deseo de ser un instrumento en las manos del Señor y Pablo es 
como una navaja suiza. Podía ir a cualquier parte, hablar con 
cualquiera. Podía hablar de manera diferente con diferentes 
grupos. Es increíble, y es divertido ver lo que hace y lo que dice. 

Hank Smith:  00:00:36  Sip. Absolutamente correcto. Hoy nos acompaña el Dr. Scott 
Woodward. Scott, ¿cómo puede beneficiarse la iglesia al 
estudiar la vida del apóstol Pablo? 

Dr. Scott Woodward:  00:00:45  Pablo es, creo, el epítome de un discípulo de Jesucristo, 
intrépido, impertérrito, conoce la voluntad del Señor y está 
dispuesto a hacerla a toda costa. Creo que su ejemplo, en 
realidad es un poco intimidante para mí, pero inspirador al 
mismo tiempo, si eso tiene sentido. 

Hank Smith:  00:01:03  Scott, estamos muy contentos de tenerte de vuelta en el 
programa. Han pasado un par de años. John, ¿puedes presentar 
a Scott de nuevo a todos? 

John Bytheway:  00:01:11  Sí. Tuvimos a Scott con nosotros cuando estábamos haciendo 
Doctrina y Convenios, y tuvimos algunos episodios realmente 
geniales con Scott. Scott Woodward obtuvo su doctorado en 
psicología educativa y tecnología en BYU. Ha estado enseñando 
profesionalmente en el sistema educativo de la iglesia durante 
casi dos décadas, incluyendo seminarios e institutos, educación 
religiosa en BYU, y actualmente es miembro de la facultad de 
Religión de BYU-Idaho. Actualmente es director gerente de 
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Scripture Central. Espero que todos hayan mirado y explorado 
el sitio, podrían pasar horas en él. Es muy útil. 

  00:01:46  Y también, quiero mencionar que Scott Woodward y Casey 
Griffiths tienen un podcast que hacen juntos llamado Church 
History Matters. Es fantástico. Intentan responder a las 
preguntas más difíciles de la historia de la Iglesia, y puedes 
confiar en ellos. Son fieles Santos de los Últimos Días. Se 
sentirán edificados, enriquecidos e informados al escuchar eso. 
Así que estamos muy contentos de tenerte de vuelta, Scott. 
Gracias por unirte a nosotros. 

Dr. Scott Woodward:  00:02:09  Gracias, John. Es bueno estar aquí contigo y con Hank. Esto es 
una explosión para mí. 

Hank Smith:  00:02:13  Tengo que decirles a todos, si no estuvieron con nosotros en 
nuestro año de Doctrina y Convenios, si no saben como ir a 
buscar esto, pueden encontrarlo en nuestro sitio web, 
followhim.co, followhim.C-O. Y miren Doctrina y Convenios 18 y 
19, vayan a mirar esos dos episodios, esos dos, parte uno y 
parte dos. Me cambiaron la vida. Realmente lo hicieron. Muy 
bien, Scott, estamos en los últimos capítulos de Hechos hoy, 
Hechos 22 al 28. Creo que vamos a pasar nuestro tiempo 
hablando de Pablo, ¿verdad? 

Dr. Scott Woodward:  00:02:41  Creo que sí. Creo que eso es lo que Lucas quiere que hagamos. 
Así es como ha escrito el libro, así que creo que debemos 
hacerlo hoy. 

Hank Smith:  00:02:48  ¿Es Pablol el único que se menciona en la mayor parte de esta 
historia? 

  00:02:52  Permítanme leer algo del manual, y se lo dejo a ustedes. El 
manual Ven, sígueme dice lo siguiente: "'Cuando estamos en la 
obra del Señor', prometió el presidente Thomas S. Monson, 
'tenemos derecho a recibir Su ayuda Señor'. Sin embargo, no 
tenemos derecho a tener un camino fácil y un flujo de éxitos sin 
fin. Para  prueba de ello basta el apóstol Pablo. El mandato que 
recibió del Salvador era: "llevar mi nombre en presencia de  los 
gentiles, y de reyes y de los hijos de Israel". En los capítulos 22-
28 de Hecho,  vemos a Pablo cumpliendo este mandato, y 
afrontando  gran oposición: cadenas, encarcelamiento, maltrato 
físico, naufragios y hasta una mordida de serpiente. Asimismo  
vemos que “... se le presentó el Señor y le dijo:  Ten ánimo, 
Pablo". 
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  00:03:29  Con eso, vamos a entregártelo a ti, Scott. ¿Quieres darnos 
algunos antecedentes antes de comenzar? 

Dr. Scott Woodward:  00:03:33  La sección que estamos estudiando hoy, los capítulos 22 al 28, 
corresponden a la tercera parte de una especie de división en 
tres partes del Libro de los Hechos. Y esta división se encuentra 
en el primer capítulo de los Hechos. Si pensamos en los Hechos 
como una estructura en tres partes, esbozada en el versículo 
ocho del capítulo uno, aquí está Jesús, justo antes de ascender. 
Él dice a sus apóstoles lo siguiente, dice, estoy citando ahora 
Hechos 1:8, "Pero recibiréis poder, cuando el Espíritu Santo 
venga sobre vosotros, y me seréis testigos" uno, "tanto en 
Jerusalén," dos, "en toda Judea, y en Samaria," tres, "hasta lo 
último de la tierra." 

  00:04:14  Así que es una buena manera de pensar en el Libro de los 
Hechos, porque si nos fijamos en esta primera parte donde dice, 
"en Jerusalén", eso es Hechos capítulo uno a siete. Luego dice: 
"en toda Judea y Samaria", eso es Hechos capítulo ocho y 
nueve. Y luego dice, "por todo el mundo," son los capítulos 10 al 
28, hasta el final. 

  00:04:33  Así que realmente lo que Lucas está tratando de mostrarnos 
aquí, Lucas es el autor aquí de ambos, Hechos y el libro de 
Lucas, tradicionalmente, y así Lucas está realmente haciendo 
una cosa de dos partes aquí, y él quiere mostrarnos finalmente 
cómo el evangelio va a salir a todo el mundo. Ese es el gran 
anuncio, ¿verdad? Esto ya no es solo cosa de la gente del 
Antiguo Testamento. Esto ya no es solo para el linaje de Israel. 
Esto es para todo el mundo. Y el Apóstol Pablo va a jugar el 
papel principal en esa tercera parte para llevar esto a todo el 
mundo. 

Hank Smith:  00:05:07  Alguna vez he oído decir que Jesús es el mensaje y Pablo el 
mensajero. Es casi como Lucas lo estableció. Aquí está el 
mensaje, aquí está el mensajero. Él va a llevarlo a todo el 
mundo. 

Dr. Scott Woodward:  00:05:17  Me gusta eso. Es una manera fantástica de decirlo. Hay tantos 
dolores de crecimiento que están sucediendo durante el Libro 
de los Hechos que Lucas nos está mostrando. Y las cartas del 
apóstol Pablo están llenas de estos dolores... Son los dolores de 
la transición del antiguo convenio al nuevo convenio. Y el 
antiguo convenio, tal vez necesita una pequeña aclaración. Esto 
es lo que sucede con Israel, en Éxodo 24, cuando la Casa de 
Israel fue emancipada y redimida de Egipto, bajamos al Monte 
Sinaí. Y en el Monte Sinaí el Señor dice: "Te traje aquí, porque 
quiero que te conviertas en mi pueblo del convenio, y aquí 
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estarían los términos y condiciones". Y expone los 10 
Mandamientos junto con algunas otras sentencias, y dice: 
"¿Qué os parece?". 

  00:05:59  Y Moisés en realidad se acerca a la gente y dice: "¿Están 
dispuestos a hacer esto?" Y ellos dicen: "Sí". Y él dice: "Bueno, 
demostremoslo a través de la sangre del convenio". Así lo llama, 
la sangre del convenio. Cortan algunos bueyes, drenan la 
sangre, la mitad de la sangre va sobre el altar representando a 
Dios. La mitad de la sangre va al pueblo, representándose a sí 
mismos. Y la sangre como que los une a Dios, y a través de la 
sangre del convenio, ahora son el pueblo del convenio de Dios. 
Y eso es referido desde la perspectiva del Nuevo Testamento 
como el antiguo convenio. El antiguo convenio que Dios hizo 
con su pueblo. 

Hank Smith:  00:06:30  Entonces no era el antiguo convenio. No eran como, "Oh, me 
alegro de que-" 

Dr. Scott Woodward:  00:06:33  No, era solo el convenio. Exactamente. No, era sólo: "Somos el 
pueblo del convenio de Dios". ¿Quién era el pueblo del 
convenio de Dios? Era la casa de Israel. Era la simiente de 
Abraham, a quien se le había prometido, a Abraham se le había 
prometido que Dios levantaría una nación de su simiente, y a 
través de esa nación bendeciría a todas las naciones de la Tierra. 
Es un proceso muy lento de siglos, milenios, para que Dios 
finalmente cumpla esa promesa. Y todo el mensaje se vuelve un 
poco turbio en el medio sobre, ¿qué se supone que debemos 
hacer exactamente? ¿Cómo se supone que debemos bendecir a 
todas las naciones? 

  00:07:02  Pero entonces llega este israelita llamado Jesús, que encarna a 
todo Israel. Que es en realidad el hijo de David, el rey davídico, 
cumpliendo parte del convenio davídico. El Mesías, el ungido 
vendría a través de la línea de David, y que gobernaría sobre la 
casa de Israel. Y de alguna manera gobernaría sobre todo el 
mundo. 

  00:07:20  En medio de todo eso, cuando Jesús viene, los autores del 
Nuevo Testamento están tratando de mostrarnos esta 
transición del pueblo del antiguo convenio al pueblo del nuevo 
convenio. De ahí vienen los nombres, Antiguo Testamento, 
Nuevo Testamento. Y en Lucas 22, por ejemplo, cuando Jesús 
introduce lo que llamamos el sacramento, durante la Pascua, 
dice: "Esta copa es el nuevo convenio en mi sangre", en algunas 
traducciones. En la KJV, creo que dice, "la sangre del Nuevo 
Testamento", o, "Este es el Nuevo Testamento en mi sangre". 
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  00:07:48  Las dos únicas veces que aparece la frase "sangre de la alianza" 
es en Éxodo 24 y cuando Jesús presenta la nueva alianza en la 
Pascua. Esencialmente diciendo, "A mi muerte va a haber un 
nuevo arreglo. A mi muerte, lo que significa ser mi pueblo va a 
cambiar. A mi muerte..." Y él no explica todo esto de una vez, 
tenemos que recoger esto con el tiempo y Pablo nos va a 
ayudar mucho. Pero esencialmente, "A mi muerte, hay una 
nueva sangre que ha sido derramada que ahora va a abrir el 
camino para toda la humanidad, todas las naciones, razas, 
lenguas y pueblos para entrar en la familia de Israel." 

  00:08:23  Así que los dolores de crecimiento en el Libro de los Hechos y 
las cartas de Pablo que él está tratando de resolver son ¿cómo 
se ve eso para un pueblo que siempre ha sido el pueblo de Dios, 
la casa de Israel, que ahora se supone que debe abrir las puertas 
a los gentiles, a otras naciones para entrar? Y el libro de los 
Hechos nos muestra estos dolores de crecimiento. Por ejemplo, 
en Hechos 10, vemos al presidente de la iglesia luchando con 
esto. Pedro, cuando tiene esa impresión innovadora en Hechos 
10 donde dice: "En verdad comprendo que Dios no hace 
acepción de personas, sino que en toda nación se agrada del 
que le teme y hace los justo." 

Hank Smith:  00:08:59  Eso es con Cornelio. 

Dr. Scott Woodward:  00:09:00  Sí. Cornelio se convierte en el primer gentil que pasa a formar 
parte de la casa de Israel sin tener que convertirse primero en 
judío. Básicamente, la época del nuevo convenio es la época de 
la inclusión radical. Y este es un cambio mental tan difícil de 
hacer para muchos cristianos judíos, invitar a los gentiles a la 
familia de Israel, convertirse en herederos de todas las 
promesas hechas a los antiguos padres del convenio. Para 
algunos cristianos judíos, esa inclusión de los gentiles en sus 
promesas se sentía como una intrusión en un lugar en el que no 
debían estar. En el recinto del Templo, hay como este muro, el 
muro gentil, ningún gentil debe pasar por este lugar. Los 
gentiles podían estar en el atrio exterior, pero no podían... Hay 
una barrera literal. Y Pablo y otros, Pablo es el mejor, pero otros 
están tratando de decir, "Esa barrera ha sido rota y Jesús está 
invitando a todos a entrar, por el derramamiento de su sangre." 

  00:09:50  Muchos cristianos judíos trataban de ponerse de acuerdo y 
otros lo pasaban bastante mal. Hechos 15 trataba la inquietante 
cuestión de qué se debía esperar de un gentil bautizado. Bien, 
digamos que los gentiles pueden entrar en la familia de Israel. 
¿Y ahora qué? ¿Significa eso que tienen que asumir todas las 
obligaciones de la ley de Moisés? ¿Tienen que circuncidarse? 
¿Tienen que empezar...? 
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Hank Smith:  00:10:09  Comer kosher. 

Dr. Scott Woodward:  00:10:12  ... vivir las leyes kosher, celebrar todas las fiestas, Yom Kippur y 
Pascua y todo eso? ¿Exactamente cuán judío debe ser un gentil 
converso? Y con eso lucharon una y otra vez. Y si eres un gentil 
converso, ¿significa eso que eres una especie de ciudadano de 
segunda clase en la casa de Israel? ¿O eres un heredero igual a 
todos? 

  00:10:30  Woo, no creo que podamos entender completamente lo difícil 
que fue este período de tiempo. No tenemos nada parecido hoy 
en día. Quiero decir, la unidad cristiana siempre ha sido un reto, 
pero la unidad cristiana fue el mayor reto al que se enfrentó la 
iglesia primitiva. ¿Cómo pueden dos grupos muy diferentes de 
personas convertirse en uno? 

  00:10:45  Así que eso es en parte, creo, lo que Pablo quiso decir en 1 
Corintios cuando dice que "el evangelio de Cristo es una piedra 
de tropiezo para los judíos y una necedad para los gentiles, y 
¿cómo vamos a llevar ese mensaje a ambos corazones y ayudar 
a unir a esas personas?". Así que Pablo fue llamado a ser el 
apóstol del Señor a los gentiles, específicamente para tratar de 
ayudar a cerrar esta brecha y sanar esa brecha. 

Hank Smith:  00:11:09  Impresionante. Qué gran resumen. John, ¿qué tienes? 

John Bytheway:  00:11:12  Lo que se me ocurrió al leer esto, es que sé que en el mundo 
antiguo, todo el mundo tenía sus propios dioses en su país, en 
su comunidad, en su región. Y lo interesante que sería para 
Pablo decir: "Bueno, en realidad, el Dios de Israel es el Dios de 
toda la Tierra", y tratar de enviar ese mensaje. Sé que tienen 
todos sus dioses. Quiero decir, ir a Grecia y ver el panteón de 
dioses que tienen allí, y que Pablo tuviera que ir y decir: "En 
realidad, el Dios de Israel es Dios". Me recuerda a la frase final 
de los 10 Mandamientos, cuando Ramsés se sienta con 
Nefertari y dice: "El Dios de Moisés es Dios". Es este momento 
de bum, bum, bah. Y aquí está Pablo diciendo: "El Dios de Israel 
es el Dios de toda la Tierra". Y ahora como dijiste, 
hermosamente, tiene que ir a los Gentiles, a todo el mundo 
ahora. 

Dr. Scott Woodward:  00:12:03  Este es el comienzo de la obra misional tal como la conocemos. 
No había tal cosa como salir y tratar de convertir a la gente. Eso 
ni siquiera existía hasta la época del nuevo convenio. Piensas en 
Mateo 10, Jesús llama a sus 12 apóstoles, y luego los comisiona 
para salir a la casa de Israel. Dice: "Id a las últimas ovejas de la 
casa de Israel, pero a los gentiles no vayáis. No vayáis allí". 
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Ahora, ¿qué sucede después de su resurrección? Mateo 28, 
dice: "Ahora id al mundo entero". 

  00:12:32  ¿Qué ha cambiado? ¿Qué ha cambiado entre Mateo 10 y Mateo 
28? El derramamiento de la sangre de Jesús. Eso es lo que ha 
cambiado. Hay una nueva sangre de un nuevo convenio. Eso es 
todo. Y ahora quiere invitar a todos a entrar. Y Pablo va a tratar 
con esto una y otra vez en sus cartas, Gálatas, Efesios. Efesios, 
habla de Jesús "a través de su muerte, rompiendo la barrera, el 
muro de separación entre judíos y gentiles, y para que todos 
podamos llegar a ser conciudadanos en la familia de Dios, no 
extranjeros ni advenedizos." 

  00:12:57  Dios está tratando de ayudarnos a convertirnos en una sola 
familia. Y esta es la forma, la forma sorprendente, impactante 
que Dios siempre había planeado todo el tiempo que a través 
de la simiente de Abraham, especialmente Jesús, todas las 
naciones de la Tierra serán bendecidas. Y Pablo trata de ayudar 
a todos a ver esto, tanto a judíos como a gentiles. Que esto es lo 
que Dios quiso decir todo el tiempo, y que ahora depende de 
nosotros participar en ello y resolver los detalles. 

Hank Smith:  00:13:19  Esa es la mejor parte: "Esto es lo que vas a hacer. Usted trabaja 
en los detalles ". Y ahí es donde tenemos un montón de estas 
cartas trabajando en los detalles. 

John Bytheway:  00:13:29  ¿Podemos añadir a eso el símbolo del velo del templo rasgado? 
Hablaste  de eso, esto también es un símbolo de, bien, ahora 
todo el mundo. 

Dr. Scott Woodward:  00:13:38  Sí. No es sólo un sumo sacerdote, una vez al año quién puede 
entrar en el Lugar Santísimo. Ahora, cualquiera puede acercarse 
al trono de Dios, "osadamente", como dirá el autor de Hebreos: 
"Ahora podéis acercaros osadamente al trono de Dios". 
Hombres y mujeres, judíos y gentiles, esto es tan radicalmente 
inclusivo. Esto no se ha hecho nunca antes. Nadie lo vio venir de 
esta manera. Isaías profetizó que la luz de Dios iría a los 
gentiles. Israel, su luz bendiciendo a los gentiles. Pero nadie 
pensó que iba a suceder de esta manera. Y eso es lo que están 
navegando en el primer siglo, estos apóstoles. Pablo a la cabeza. 

John Bytheway:  00:14:16  Me encanta esa frase, la inclusión radical. Es una gran frase. 
Continúa. 

Hank Smith:  00:14:20  Por lo que he leído, PaBlo está recorriendo el mundo conocido. 
Está cubriendo mucho terreno. 
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Dr. Scott Woodward:  00:14:28  Así es. Entre Hechos 13 y Hechos 21, a través de esos capítulos, 
Pablo realiza tres viajes distintos. Puedes ir a tus mapas de las 
Escrituras. Puedes ver que están codificados por colores, así que 
hay algunas imágenes. Y pueden ver que realiza tres viajes 
diferentes con varios compañeros, por tierra y por mar, durante 
varios años. Creo que viaja más de 10.000 millas, cuando se 
suman todos ellos. Y esto no son millas aéreas. Esto es caminar 
y... 

Hank Smith:  00:14:56  Millas a pie. 

Dr. Scott Woodward:  00:14:57  Sí, millas a pie y millas en barco. Y establece al menos 14 
comunidades cristianas diferentes predicando lo que a veces 
llamaba el reino de Dios. Así llamaba a su mensaje, el reino de 
Dios. Eso es lo que anuncia. Su patrón típico era siempre ir a 
una ciudad, primero, a la sinagoga judía para anunciar a sus 
compatriotas judíos, la buena noticia de que, "El rey mesiánico 
que fue prometido en la Biblia hebrea era Jesús de Nazaret". Y 
siempre podía respaldarlo con poderosos argumentos 
históricos, teológicos y bíblicos. 

  00:15:27  Dijo: "No vino a suplantar las esperanzas judías, este Jesús de 
Nazaret las cumplió". Cumplió las promesas. Y luego, una vez 
que había convertido u ofendido al mayor número posible de 
judíos, cambiaba su audiencia a los gentiles. Y les proclamaría 
las buenas nuevas de que, "El único Dios verdadero," como 
estabas hablando de Juan, "el único Dios verdadero, que resulta 
ser el Dios de Israel, los había invitado a arrepentirse y unirse al 
reino de Dios y unirse a su pueblo." 

  00:15:54  Ahora bien, este mensaje siempre fue, inevitablemente, 
malinterpretado por algunas personas. O los judíos lo veían 
como una blasfemia escandalosa, por un lado, o como una 
amenaza social para los gentiles, por el otro. Porque la misma 
estabilidad social de esa gente, estoy hablando de la cultura 
Romana, estaba construida sobre la adoración de varios dioses 
Romanos. Decir que sólo hay un Dios verdadero y que sus 
dioses no eran ese Dios verdadero, era socialmente 
desestabilizador. 

Hank Smith:  00:16:23  Sí, podría ser malo para el negocio. 

Dr. Scott Woodward:  00:16:25  Esto es malo para los negocios. Por no mencionar que afirmar 
que un hombre crucificado resucitó de entre los muertos y 
ahora es el rey del mundo. Eso no siempre cayó muy bien en el 
imperio de César. A veces lo golpeaban. A veces lo apedreaban. 
A veces lo encarcelaban. A veces simplemente lo echaban de la 
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ciudad. Diferentes golpes para diferentes personas, pero así es 
como reaccionaron a Pablo. O lo amaban o lo odiaban. 

Hank Smith:  00:16:49  ¿Es ahí donde retomamos Scott, en Hechos 22? ¿Está hacia el 
final de su vida aquí? 

Dr. Scott Woodward:  00:16:56  Sí, ahora estamos al final del tercer viaje. Así que en Hechos 20, 
al final de su tercer viaje, el tiene esta visión casi de la nada en 
el versículo 22, donde el empieza a anunciar, el dice, "Y ahora, 
he aquí, ligado yo por el Espíritu, voy a Jerusalén, sin saber lo 
que allá me ha de acontecer." Y no suena bien, no presagia nada 
bueno, pero él dice, el espíritu lo está instando a ir allí. 

  00:17:20  En realidad había estado recolectando dinero de las diversas 
ramas de los gentiles para ayudar a satisfacer las necesidades 
de algunos de sus hermanos y hermanas judíos allá en 
Jerusalén. Por cierto, ese es otro ángulo. Está tratando de 
fomentar la unidad entre estos dos grupos. Está recaudando 
dinero entre los gentiles para ayudar a algunos de los pobres o 
afligidos de Jerusalén. Así que tal vez su plan original era dejar 
que alguien más llevara el dinero y regresara a Jerusalén. 
Porque cuando empieza a anunciar que va a llevar el dinero, sus 
amigos empiezan a enloquecer. Se escandalizan y dicen: "No 
puedes hacer eso. No puedes ir". 

  00:17:51  Incluso dicen en el versículo cuatro del capítulo 21, Lucas 
escribe que: "decían  a Pablo, por el Espíritu que no subiese a 
Jerusalén". Así que él está diciendo: "El Espíritu me dice que 
vaya a Jerusalén". Ellos dicen: "El Espíritu me dice que no debes 
ir a Jerusalén". Interesantes interpretaciones conflictivas aquí. Y 
entonces... 

Hank Smith:  00:18:06  ¿No quieren que vaya porque es peligroso para él? 

Dr. Scott Woodward:  00:18:09  Es peligroso para él. Su reputación le precede. Y veremos 
realmente cuando termine apareciendo en Jerusalén, vayamos 
al capítulo 21. Esto es como establecer el bloque de hoy. Esto 
nos prepara para el bloque de hoy. En el capítulo 21, cuando 
aparece en Jerusalén. Vayamos al versículo 17, tal vez lea un 
poco aquí. Esto es Lucas registrando, él dice, "Y cuando 
llegamos" pensamos que llegamos, quiere decir que Lucas 
estaba con él, " a Jerusalén, los hermanos nos recibieron con 
regocijo. Y al día siguiente, Pablo fue con nosotros a ver a 
Jacobo; y todos los ancianos se hallaban reunidos". Jacobo 
parece ser una especie de autoridad que preside en Jerusalén. 
"Después que", Pablo, "los hubo saludado, les contó 
detalladamente lo que Dios había hecho entre los gentiles por 
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medio de su ministerio", una especie de informe de su misión. 
Su informe misional aquí. 

Hank Smith:  00:18:54  Eso podría llevar un tiempo. 

Dr. Scott Woodward:  00:18:55  Esto va a tardar un rato. "Y ellos, cuando lo oyeron, glorificaron 
a Dios, y le dijeron: Ya ves, hermano, cuántos millares de judíos 
hay que han creído; y todos son celosos de la ley". Lo que 
significa que es impresionante lo que ha estado sucediendo 
entre los gentiles. Probablemente has notado al regresar a 
Jerusalén, que hay una tonelada de judíos. Hay muchos judíos 
que creen, cristianos judíos. Pero esa última línea es en realidad 
un disparo de advertencia a Pablo. El dice, "Todos ellos son 
celosos de la ley." Celosos de la ley, esta idea significa que 
tienen justa indignación por el honor de Dios por la 
inquebrantable ley de Moisés. Y ha habido rumores, el versículo 
21 dice: "se les ha informado acerca de ti". 

  00:19:39  Por eso era peligroso que Pablo volviera a Jerusalén. "Se les ha 
informado acerca de ti, que enseñas a todos los judíos que 
están entre los gentiles a apartarse de Moisés, diciéndoles que 
no han de circuncidar a sus hijos ni observar las costumbres". 
Dah, dah. Así que, Pablo está en la casa del perro. Ha habido 
rumores sobre él que han sido difundidos por compañeros 
creyentes. Así que tenemos que tratar de captar esto. Estos son 
cristianos judíos. Estas son personas que han aceptado a Jesús 
como su Mesías, y se la tienen jurada a Pablo. Porque al 
parecer, de acuerdo con el molino de rumores, que ha estado 
enseñando a la gente a renunciar a Moisés. 

  00:20:16  Cuando está enseñando a los judíos en las sinagogas entre los 
gentiles en Éfeso o en Corinto o donde sea, básicamente les 
está diciendo: "No tienen que tomar en serio a Moisés". ¿Es eso 
correcto? No, no es exacto. Eso no es lo que les ha estado 
enseñando. Pero ese es el rumor. Eso es lo que ha llegado a 
Jerusalén. Y están enojados. Si lo encuentran, quieren hacerle 
daño. 

Hank Smith:  00:20:39  Ahora, ¿hay algo de verdad aquí porque él está diciendo: "La ley 
de Moisés no es tan importante ahora como la nueva ley"? Eso 
parece ser un poco de su mensaje, ¿o eso no ha estado en nada 
de lo que ha enseñado? 

Dr. Scott Woodward:  00:20:51  Bueno, está diciendo algo así, si pudiera resumirlo, está 
diciendo que la ley fue útil como maestro de escuela, como dice 
en la carta a los Gálatas: "Fue un maestro de escuela para 
prepararnos para la venida del Mesías. El hijo de David ha 
venido, la verdadera semilla de Abraham ha venido, y por eso 
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debemos alegrarnos. Él no está destruyendo la ley de Moisés. Él 
la cumplió. Él es la esperanza de Israel. Él es todo lo que hemos 
estado esperando y todo lo que ha venido antes ha sido bueno. 
Todo lo que ha venido antes ha sido correcto. Ha sido 
verdadero. Ha venido de Dios. Y ahora que el Mesías ha venido, 
hay un nuevo convenio. Hay un nuevo convenio con su pueblo y 
se ve diferente". 

  00:21:31  Eso fue una píldora difícil de tragar, y se puede ver cómo la 
incomprensión se deslizó de inmediato. Y básicamente llega al 
punto en que la gente dice: "Quiere destruir el estilo de vida 
judío". Pablo es el enemigo. 

Hank Smith:  00:21:43  Y tiene éxito. Es un misionero exitoso. Él está teniendo un 
impacto. 

Dr. Scott Woodward:  00:21:48  Increíblemente. Me gustaría hacer una pausa aquí por un 
segundo para pensar en esto. ¿Qué significa ser un siervo de 
Cristo y un mensajero de Cristo? Y como vemos con Pablo, él 
fue víctima de falsas suposiciones. Él es víctima de falsas 
suposiciones. Como discípulos de Jesús, creo que podemos 
esperar eso en un grado u otro. Cuando algunas personas se 
enteran de que tus convicciones acerca de Jesús y sus 
enseñanzas no están de acuerdo con algo que ellos aprecian o 
que entra en conflicto con un estilo de vida con el que están 
comprometidos, como vemos aquí, el estilo de vida judío, es 
cuando las falsas suposiciones defensivas entran en acción. Es 
una tendencia humana. Todos lo hacemos. Es una táctica 
psicológica de autodefensa contarnos historias horribles sobre 
las personas con las que no estamos de acuerdo y que 
amenazan nuestro status quo, y atribuirles los peores motivos 
posibles. 

  00:22:36  Esto es lo que hacen los creyentes judíos en Jerusalén. Nosotros 
los llamaríamos miembros de la iglesia. No era exactamente 
como se establece hoy, pero estos son miembros de la iglesia 
que se la tienen jurada a un apóstol que está enseñando cosas 
con las que no están de acuerdo. ¿Podemos dejar que eso se 
hunda en un segundo? En realidad es peligroso para él. Casi lo 
matan. Estamos a punto de llegar a esos versículos. Pero 
estaban enojados con él. 

  00:22:55  ¿Qué les gustaría decir al respecto? Esta idea de que como 
discípulos de Jesús se malinterpretan nuestros motivos, de 
dónde venimos, es casi inevitable que suceda. ¿Han 
experimentado eso? ¿Les parece una forma correcta de hablar 
de los seguidores de Cristo?  
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John Bytheway:  00:23:11  Esto me recuerda un poco al Libro de Mormón. Cuando Jesús 
viene y les dice que la ley de Moisés se ha cumplido, dice: 
"Estaban asombrados". Ahora, en el Sermón del Monte, se 
asombraron por Su doctrina. Él enseñó con autoridad de Dios, 
no de los escribas. Pero en el Libro de Mormón, están 
asombrados porque, "¿Qué está haciendo con la ley de 
Moisés?" Y es como el mismo cambio de, "Whoa, así que todo 
lo que hemos pensado antes... Este es un sistema 
completamente nuevo. ¿Cómo lo hacemos?" Y él tenía que 
seguir diciéndoles, "Yo soy el que entregó la ley. Estoy 
cumpliendo la ley. No la estoy destruyendo. Y los profetas, los 
que no han sucedido todavía sucederán". Y es interesante ver lo 
mismo, creo, en el nuevo mundo. ¿Ven eso? 

Dr. Scott Woodward:  00:23:53  Exactamente. Exactamente. Incluso Jesús fue malinterpretado, 
en creo, Él dice: "Percibo que aún te preguntas qué quise decir 
cuando dije...". 

John Bytheway:  00:24:01  Sobre... sí. 

Dr. Scott Woodward:  00:24:02  ... todas las cosas viejas se han cumplido y todas son hechas 
nuevas". Esta es su referencia al nuevo convenio. "Percibo que 
no entendieron cuando dije eso en el capítulo 12, pero 
permítanme explicarlo un poco". Es difícil como mensajero de 
Dios, como siervo, cualquiera que lo haya intentado, es difícil no 
ser malentendido. Tratar de enseñar la verdad tan claramente 
que no seas malentendido, pero también compasivamente, 
para que la gente sepa que no estás tratando de destruir cosas 
que ellos aprecian. 

John Bytheway:  00:24:28  Bien dicho. 

Hank Smith:  00:24:30  Me recuerda al profeta José Smith. Muy bien, si estudias su 
vida, sabes que es un gran, buen hombre. Pero todavía, hoy, 
completamente malinterpretado por el mundo, y a veces 
malinterpretado a propósito, "Sé lo que estás diciendo, pero 
voy a tergiversar tus palabras en otra cosa". 

Dr. Scott Woodward:  00:24:50  "Pablo está tratando de destruir toda nuestra forma de vida 
judía", así es como se ve. "Él es lo peor." Creo que, tal vez para 
poner un broche a un tema delicado, vemos esto muy 
comúnmente hoy en día en torno a cuestiones LGBT. Los 
apóstoles modernos y los seguidores de Jesús hoy en día a 
menudo se dan de bruces, cuando se trata de cuestiones LGBT. 
Defienden el matrimonio hombre/mujer como la única forma 
de matrimonio ordenada por Dios, por muy humildemente que 
lo enfoques, por muy reflexiva, amable y sinceramente que lo 
hagas, y cuidadoso. Algunos no podrán resistirse a lanzar 
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términos como "homófobo", "intolerante odioso", "anti-amor" 
o lo que sea. Incluso si eres un apóstol, nadie está exento de la 
máquina del odio aquí. Se harán suposiciones y acusaciones. 

  00:25:37  Por otra parte, sin embargo, también me di cuenta de la otra 
manera, que a medida que los esfuerzos se hacen por los 
seguidores de Cristo, incluyendo a sus apóstoles hoy en día, a 
veces las acusaciones vienen de la otra dirección dentro de la 
iglesia acerca de ceder bajo presión, cosas por el estilo. 
Tenemos que aprender a ir más despacio y cuestionar nuestras 
suposiciones iniciales sobre los demás. Escucharnos unos a 
otros con amor. 

  00:25:57  Lo que quiero decir aquí es que, como seguidor de Jesús, 
prepárate para ser malinterpretado, prepárate para ser 
tergiversado. Va a suceder, así que prepárate para perdonar 
mucho. Vas a tener muchas oportunidades de perdonar. Pablo 
lo sabía de primera mano. Jesús dirá: "Bienaventurados los 
perseguidos por causa de mi nombre". Cómo, "Va a suceder." Es 
parte de las bienaventuranzas. Y ni siquiera el elocuente y 
poderoso Pablo, que es tan buen orador y escritor y explicador, 
ni siquiera él pudo evitar ser malinterpretado por sus palabras. 
Así que... 

Hank Smith:  00:26:29  Me gusta lo que nos has enseñado aquí, Scott, y noté que mis 
pensamientos iban directamente a: "Sí, a veces me 
malinterpretan. Sí, mis palabras son tergiversadas 
deliberadamente". Pero luego, cuando me detuve por un 
segundo, dijiste: "Detente", y probablemente la mejor lección 
es ¿cuándo les hago eso a los demás? ¿Cuándo malinterpreto 
deliberadamente? ¿O cuándo saco conclusiones precipitadas y 
caigo víctima de, ¿qué dicen? "¿Están informados acerca de ti?" 
Como, "¿Quién está informando? ¿De dónde he sacado el 
mensaje? Quizá entonces el mensaje sea erróneo, quizá lo que 
he oído no sea la verdadera historia". 

  00:27:03  Uno de mis buenos amigos, Lynn Bowler, que sirvió en muchos 
llamamientos de liderazgo de la iglesia, le he preguntado lo que 
ha aprendido? Y él dijo, "He aprendido que siempre hay dos 
lados en cada historia. Oirás una parte y luego harás un juicio 
sobre ella, "Esto es lo que está pasando". Y luego descubres que 
la situación es mucho más complicada y tiene muchos más 
matices de lo que pensabas. 

Dr. Scott Woodward:  00:27:25  Sí, en lugar de atacar a Pablo, tal vez lo que hay que hacer es ir a 
hablar con Pablo. Como, "Pablo, esto es lo que he oído. 
Ayúdame hermano. Ayúdame a aclararlo. ¿Es esto correcto? 
¿Estás tratando de destruir el estilo de vida judío?" Lo escuché 
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recientemente con el Presidente Oaks, acaba de dar un discurso 
sobre citas y dio algunos consejos sobre citas, una especie de 
consejo bastante inocuo que ha dado antes, y la gente lo atacó 
en línea. 

  00:27:50  Él estaba tratando de alentar, no sé, el tipo de matrimonio de 
1950 y establecer estándares para las citas o algo así. "Es tan 
anticuado", y como que fui tras él, pero pensé: "No sé si 
realmente escuchaste el discurso. Tal vez vuelve atrás y escucha 
el discurso. " Veo que sucede con los apóstoles hoy en día, y por 
supuesto que duele, pero también al mismo tiempo, es como, 
bueno, eso es parte del curso. Eso es lo que pasa. 

Hank Smith:  00:28:13  ¿No fue el mismo Jesús, el discurso de la comunidad, Mateo 18, 
"Si tu hermano peca contra ti, ve y repréndele entre tú y él 
solos." Muy a menudo, cuando alguien nos ofende, hablamos 
con todo el mundo menos con esa persona. Hablamos con 
todos los demás. Pero el Señor dice, "Ve y habla con ellos. Y Él 
dice, "Y si te oyere", queriendo decir, creo, si llegas a un 
entendimiento, "has ganado un hermano". 

Dr. Scott Woodward:  00:28:42  En esta historia, eso no es lo que hacen. Eso es lo que deberían 
hacer, pero no es lo que hicieron. Son seguidores de Jesús, más 
o menos. Y así es como todos somos, somos seguidores de 
Jesus, más o menos. A veces nos equivocamos. No siempre 
hacemos lo que Jesús acaba de decir allí de "ve y repréndele 
entre tú y él solos". Y en este caso, los apóstoles de Jerusalén 
vieron la escritura en la pared. Sabían que iba a suceder. 
Estaban tratando de evitar que esto sucediera. 

  00:29:05  Así que en realidad les dan muy buenos consejos. Dicen: "¿Qué 
te parece esto? Vayan al templo. ¿Qué hay más judío que el 
templo? Aféitate la cabeza, como un voto, como el voto que 
harían en Números 6, un voto muy de la ley de Moisés. Lleva a 
estos cuatro judíos contigo. Paga su entrada al templo y paga 
todo lo que hay que pagar para hacerlo. Ve allí, reza, medita, 
haz las cosas más judías. Eso es tan ley de Moisés. Y veamos, 
crucemos los dedos. Si eso funciona". 

  00:29:34  Bueno, pasemos la página, y eso no funciona. Siete días de eso 
estaban pasando, de estos días de purificación. Es una especie 
de forma en que podías dedicarte y consagrarte a Dios, una 
forma de purificación más profunda y temporal. Y cuando los 
siete días estaban a punto de terminar, el versículo 27 dice: 
"unos judíos de Asia, al verle en el templo, alborotaron a todo el 
pueblo y le echaron mano, dando voces: '¡Varones israelitas, 
ayudad! Este es el hombre que por todas partes enseña a todos 
contra el pueblo, contra  la ley, y contra este lugar." Está en el 
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templo adorando. Ellos dicen: "Este es el hombre que está en 
contra del templo. Aquí está el tipo. Miren, también trajo cuatro 
griegos al templo, y contaminó Su lugar santo." 

  00:30:15  No trajo a cuatro griegos. Todos ellos eran judíos, pero aquí van, 
tergiversando y distorsionando para que encaje con su mensaje. 
"Así que toda la ciudad", versículo 30, "se alborotó, y se agolpó 
el pueblo; y apoderándose de Pablo, le hicieron salir fuera del 
templo, e inmediatamente se cerraron las puertas. Y 
procurando ellos matarle..." 

John Bytheway:  00:30:32  Bondad. 

Dr. Scott Woodward:  00:30:33  ... entonces sale el capitán en jefe de los romanos y lo separan, 
y hacen que los soldados lo rodeen, y empiezan a subirlo por las 
escaleras y lo atan con cadenas para ver lo que había hecho. 
Pero santo cielo, ¿qué te parece esa reacción? 

Hank Smith:  00:30:46  Eso es intenso de los creyentes. 

Dr. Scott Woodward:  00:30:49  Creyentes que fomentaron esto, y que parece que otros Judios 
se están involucrando también, que tal vez no son creyentes, 
Judios que eran de Asia, y  todo el mundo en la zona, empezó, 
"Este tipo, que está profanando el templo. Está profanando 
nuestra forma de vida." Simplemente no es exacto. Sus hechos 
no son correctos. Así que es realmente desafortunado. De todos 
modos, la tendencia humana, tenemos que luchar contra eso. 

Hank Smith:  00:31:09  Y la mentalidad de mafia allí es real. ¿Dónde estaba Pablo 
cuando dijo: "Todos se reunieron", y la mayoría de ellos ni 
siquiera sabían por qué estaban ahí? 

John Bytheway:  00:31:18  En Éfeso. "Unos decían esto y otros aquello, y algunos ni 
siquiera sabían por qué estaban allí". Sólo dijeron: "Sí, vamos a 
cantar algo. Esto será asombroso". 

Hank Smith:  00:31:28  Sí. "Agárrenlo". "Agárrenlo." "¿Qué ha hecho?" "No lo sé, pero 
debe ser un mal tipo." 

Dr. Scott Woodward:  00:31:32  Si él no era un mal tipo, ¿por qué la gente estaría diciendo cosas 
malas sobre él? 

John Bytheway:  00:31:36  Por lo tanto... 

Hank Smith:  00:31:37  Estoy viendo este capítulo con una nueva luz aquí, Scott, con 
esto, su historia está mal. 
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Dr. Scott Woodward:  00:31:42  Normalmente, actuamos con ira o violencia contra las personas 
cuando creemos las historias falsas que nos contamos sobre 
ellas. Normalmente, la verdad es mucho más suave. 
Normalmente, la verdad provoca compasión, no este tipo de 
reacción. Es algo humano. Tenemos que trabajar en ello. Todos 
lo hacemos. Lo siento en mí mismo. Tengo que comprobarme a 
mí mismo, decir: "Vale, ¿es esa la verdadera historia? Tengo que 
profundizar en esto. ¿Cuál es tu fuente?" A veces es una buena 
pregunta. "¿Cuál es tu fuente para eso? Ayúdame a saber de 
dónde sacas esta información. Por lo que he oído de Pablo, no 
parece el tipo de persona que quiere destruir el estilo de vida 
judío, pero cuéntame más acerca de dónde estás obteniendo 
esa información...". 

Hank Smith:  00:32:17  Me recuerda al Libro de Mormón, el Libro de Mormón es uno 
de los únicos libros sobre los que se puede tener una opinión 
muy firme sin haberlo leído. 

John Bytheway:  00:32:23  Sin leerlo. 

Hank Smith:  00:32:25  Se puede odiar ese libro y no haberlo leído nunca. Nunca han 
mirado en él, en realidad, para ver lo que dice. 

John Bytheway:  00:32:31  Había un artículo en el Church News sobre el nuevo folleto Para 
la Fortaleza de la Juventud: Guía para tomar decisiones. Me 
encanta que sea el único de todos los folletos publicados de 
Para la Fortaleza de la Juventud que tiene un subtítulo, Guía 
para tomar decisiones. Es como, vas a tomar esta decisión. Vas 
a escucharlo y vas a dejar que Dios prevalezca. Pero había un 
artículo en las Noticias de la Iglesia sobre un niño que decía: 
"Oye, papá, ahora dice que los tatuajes están bien". Y el papá 
dijo: "¿Quién dijo eso?" "El presidente Uchtdorf". Él dijo: 
"¿Realmente leíste ese discurso?" Y él dijo: "Sabía que no lo 
había hecho porque era una sesión de sábado. No estuvimos allí 
o algo así". 

  00:33:05  "¿Pero has leído el discurso? No, estás partiendo de una 
suposición falsa y yendo demasiado lejos. ¿Qué dijo en 
realidad?" La idea era: "Ahora ve a leerlo todo". Me encanta el 
énfasis del presidente Nelson. Todos tenemos que aprender a 
escucharlo y luego dejar que Dios prevalezca". Y eso requiere, 
como dijiste, Scott, un poco de paciencia y dar un paso atrás y 
decir: "Espera un minuto. Déjame asegurarme de que entiendo 
lo que realmente está pasando aquí de las mejores fuentes, y 
luego déjame ponerme de rodillas". Y por lo general hay un 
ablandamiento que sucede cuando hacemos eso. 

Dr. Scott Woodward:  00:33:41  Sí, casi siempre, para mí, ocurre eso. Hay ese ablandamiento, sí. 
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Hank Smith:  00:33:44  No sé si habréis oído alguna vez que alguien estereotipe y 
etiquete a la gente que no cree en lo que él cree políticamente. 
Solía ocurrir. 

Dr. Scott Woodward:  00:33:53  No, nunca he oído eso. Sí, nunca he oído eso. 

Hank Smith:  00:33:55  Solía pasar. 

John Bytheway:  00:33:56  Elder Oaks habló de eso también, ¿verdad? 

Hank Smith:  00:33:59  Sí, y la iglesia una y otra y otra vez. El presidente Hinckley dijo: 
"Debemos esforzarnos más por forjar un respeto mutuo y una 
actitud de indulgencia con tolerancia, unos por otros, 
independientemente de las doctrinas y filosofías que podamos 
abrazar. Con respecto a éstas, ustedes y yo podemos estar en 
desacuerdo, pero podemos hacerlo con respeto y civilidad". Eso 
hubiera sido un ablandamiento si eso hubiera ocurrido en 
Hechos 21. Oh, sí, que  no es siquiera parte de nuestro bloque 
todavía. 

John Bytheway:  00:34:29  Lo siento. 

Hank Smith:  00:34:30  Aún no hemos llegado al bloque. 

John Bytheway:  00:34:31  Sí. Imagina que hubieran dicho: "Oye, Pablo, hemos oído esto. 
¿Puedes aclararlo?" Imagina lo diferente que es. "Oye, Pablo, 
hemos oído esto, esto, esto. ¿Qué dijiste en realidad?" Y lo 
diferente que sería. 

Dr. Scott Woodward:  00:34:42  Exactamente. Todo esto es el trasfondo de lo que queremos 
hacer hoy. Lo siento, es una historia muy larga, pero Hechos 22 
al 28 es nuestro bloque. Pero lo interesante es que Hechos 22 
comienza con un discurso, comienza, "Varones hermanos y 
padres, oíd ahora mi defensa ante vosotros". Necesitas el 
capítulo 21 para saber lo que está pasando. Si tan solo 
retrocedes unos versículos allí. Al final del capítulo 21, Pablo 
pide permiso a la guardia romana. Él dice: "¿Podría hablar con 
esta gente?" El guardia romano se sorprende de que pueda 
hablar un griego perfecto e inteligente. Y dice: "Oh, ¿hablas 
griego? Claro." 

  00:35:13  Y luego, a propósito, versículo 38, sólo por diversión, dice: "¿No 
eres tú aquel egipcio que levantó una sedición antes de estos 
días y sacó al desierto  4.000 sicarios...". Los guardias romanos 
tienen una historia extraña sobre Pablo. Le dicen: "¿Eres ese 
tipo?" Y él dice: "No, no soy ese tipo". Verso 39, él es como, "Yo 
de cierto soy hombre  judío, ciudadano de Tarso, ciudad no 
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insignificante de Cilicia." ¿Qué diablos? ¿Qué dice la gente sobre 
Pablo? Es tan incomprendido, tan difamado. 

  00:35:37  José Smith es probablemente un buen equivalente a esto o 
cerca, las historias que la gente dice acerca de José. Pero el 
guardia dice: "Está bien, adelante. Sí, puedes hablar con esta 
gente". Así que se da la vuelta y les habla en perfecto arameo, y 
la gente se queda atónita de que pueda hablar arameo. 
"Silencio, escuchemos a este tipo," es el versículo dos del 
capítulo 22. "Y al oír  que les hablaba en lengua hebrea, 
guardaron más silencio". Y entonces él trata de hacer lo que 
hemos estado hablando. Trata de ayudarles a entender su 
perspectiva, trata de entender de dónde viene. Es evidente que 
hay malentendidos. 

  00:36:08  Voy a ir un poco rápido, voy a saltar a través de algunos de 
estos versículos, pero el versículo tres introduce sus 
antecedentes. Soy judío, chicos. Soy judío. En realidad me crié 
aquí. Soy de Tarso, pero vine a esta ciudad y aprendí a los pies 
de Gamaliel, uno de los más grandes maestros de la ley que 
existen. Y entonces él dice al final del versículo tres, él dice, "Yo 
era celoso de Dios, como todos vosotros lo sois hoy". Esa 
palabra celoso de nuevo, es una palabra cargada. Significa que 
estaba dispuesto a defender hasta la muerte. No sé si recuerdas 
su historia, pero eso es lo que él dice. Versículo cuatro, el dice, 
"Perseguía yo este camino," así es como llaman al cristianismo 
durante este tiempo, este camino. 

John Bytheway:  00:36:46  Yo prefiero la NVI (Nueva Versión Internacional), el Camino. Y 
también lo pone en mayúsculas. Que antes de llamarse 
Cristianismo, se llamaba el Camino. En Hechos 24, van a 
llamarlo el Camino, otra vez, en vez de ese camino o este 
camino, pero... 

Dr. Scott Woodward:  00:36:59  Eso es. Repasa su historia de cómo lo persiguió hasta la muerte, 
atando y entregando gente a la cárcel, hombres y mujeres. Dice: 
"el sumo sacerdote me es testigo y todos los ancianos, de 
quienes también recibí cartas para los hermanos, e iba  a 
Damasco para traer presos a Jerusalén aun a los que estuviesen 
allí, para que fuesen castigados." Todos estos bichos raros, toda 
esta gente, no se si podríamos usar la palabra entre comillas 
“seguidores” de Jesus, que ya ha surgido antes, pero esta idea 
de que, Todos estos “seguidores” Jesús, solo están torciendo la 
ley, torciendo el camino, torciendo el verdadero significado de 
la ley de Moisés. Yendo tras este criminal ejecutado, tan raros. Y 
esto tiene que parar porque están contaminando la pureza de 
nuestra forma de vida, de la forma de vida judía. 
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Hank Smith:  00:37:42  Sí. Es casi como si dijera: "Yo era como ustedes. De hecho, yo 
era muy bueno en esto". 

Dr. Scott Woodward:  00:37:46  Sí, "Yo probablemente era mejor en esto que ustedes". Porque 
él está dejando caer nombres en el versículo cinco, él está 
diciendo, "el Sumo sacerdote, los ancianos, yo tenía cartas 
oficiales para hacer esto. Ustedes son una especie de mafia que 
se acaba de formar, pero yo hice esto casi profesionalmente. Yo 
era legítimo en esto. " Y luego dijo: "Lo único que cambió, lo 
que cambió para mí fue que realmente conocí a Jesús." Y este 
es uno de los relatos en donde...entonces, sí, tres veces en el 
Libro de los Hechos se cuenta la historia de la conversión de 
Pablo. La primera es contada por Lucas en Hechos 9. Las dos 
siguientes son contadas por Pablo personalmente. Lo tenemos 
directamente de su boca aquí en el capítulo 22. En el versículo 
siete habla de caer al suelo. 

  00:38:28  La pregunta, la penetrante pregunta: "Saulo, Saulo, ¿por qué 
me persigues?". "¿Quién eres, Señor?" Él dice: "Yo soy Jesús de 
Nazaret, a quien tú persigues". Como si deliberadamente 
trataras de perseguirme. "Y los que estaban conmigo, vieron en 
verdad la luz y se espantaron, pero no oyeron la voz del que 
hablaba conmigo. Pero yo pregunté: '¿Qué haré, Señor?' Él dijo: 
'Levántate y ve a Damasco, y allí se te dirá todo lo que te está 
sellado hacer.'"Habla de Ananías. En fin, toda la historia, la 
cuenta de nuevo y dice: "Eso es lo que cambió para mí". Y la 
gente sigue escuchando. No le gritan nada durante este tiempo. 

  00:39:00  Él dijo: "Yo perseguido de esta manera, porque yo no entendía. 
Entendí mal. Tenía algunas suposiciones falsas sobre el camino 
de Jesús. Y cuando conocí a Jesús, personalmente, eso cambió 
todo para mí". Pero entonces, aquí está el problema, vamos al 
versículo 21, "Y Él", Jesús, "me dijo: 'Ve, porque yo te enviaré 
lejos, a los gentiles". Tan pronto como dice la palabra G, mira el 
siguiente versículo. "Y le oyeron hasta esta palabra". Ellos 
estaban escuchando esa palabra. Una vez que dijo Gentiles, 
"Entonces alzaron la voz diciendo: 'Quita de la tierra a este 
hombre, porque no conviene que viva'". Quiero decir, vamos, 
podríamos estar en desacuerdo unos con otros, pero realmente 
tenemos que... 

Hank Smith:  00:39:42  Y ni siquiera dice nada al respecto. Sólo dice: "El Señor me dijo 
que fuera entre los gentiles". Eso es todo. "Así que todas las 
historias son ciertas. Así que todo lo que hemos escuchado es 
verdad". 

Dr. Scott Woodward:  00:39:50  Suben todas esas suposiciones y: "Quiten a este hombre". 
Incluso gritan, versículo 23, comienzan a rasgarse las vestiduras, 
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arrojan polvo al aire, adoptan todas estas formas judías de 
duelo o exasperación, y el guardia dice: "Bien, hemos terminado 
aquí". Lo lleva al castillo. Dicen: "Averigüemos la verdad sobre 
este tipo azotándolo, vamos a..." Eso es lo que hacían en esos 
días, sacarle la verdad a golpes a la gente. Sentían que no era 
auténtico a menos que estuvieras sangrando. Eso es tan extraño 
para nosotros como era normal para ellos. 

Hank Smith:  00:40:17  Tuvimos el Dr. Jack Welch con nosotros, y dijo: "Así es como 
sabían si alguien estaba diciendo la verdad. Si decían algo, 
entonces los golpeaban, y si se aferraban a su historia, de 
acuerdo ". 

Dr. Scott Woodward:  00:40:25  Eso es lo peor, de todos modos. 

John Bytheway:  00:40:28  Días difíciles para vivir, hombre. 

Dr. Scott Woodward:  00:40:32  Así que mientras lo atan, están listos para flagelarlo, él solo 
hace una pequeña pregunta. Este es uno de los ases que tenía 
en la manga. Dice: "Por cierto, ¿Os es lícito azotar a un 
ciudadano romano...? 

John Bytheway:  00:40:46  Me encanta esto. 

Dr. Scott Woodward:  00:40:46  ... sin haber sido condenado? " Y ellos estaban como, "Oh, 
diablos. Dejó caer la tarjeta de ciudadano romano. " 

John Bytheway:  00:40:51  El centurión, espera un minuto. 

Dr. Scott Woodward:  00:40:52  Y luego va y consulta con el centurión. Le dice: "Oye, ¿sabías 
que este tipo es romano?". Él está cómo, "No, ¿qué?" Vuelven y 
el tipo dice: "¿Es verdad?" Él dice: "Lo es". Y tenían formas de 
saberlo en ese entonces. Tenían esta cosa llamada, creo que se 
llamaba diploma, en realidad, una pequeña cosa de latón que 
mostraba que eras un ciudadano de Roma. No sé si lo llevaba 
encima o si lo sacó de debajo de la túnica, pero le creyeron. 
Hasta el punto de que dijeron: "Bueno, vamos a hacer esto de 
una manera diferente entonces. Mañana vamos a reunir al 
consejo y a los líderes de los judíos, el Sanedrín, y dejaremos 
que te examinen sobre este asunto." Y así evitó la flagelación 
allí mismo. 

John Bytheway:  00:41:29  ¿Cuántas veces ha repetido esta historia de …esto es lo que me 
pasó? 

Dr. Scott Woodward:  00:41:34  Tres veces en el libro de los Hechos, una por Lucas, y luego las 
otras dos, allí por el propio Pablo. 

Acts 22-28 Parte 1 followHIM Podcast Página 20



John Bytheway:  00:41:39  Me encanta, porque es algo así como, "Así es como llegué a 
donde estoy". Y me encanta el versículo 15, "Porque serás 
testigo suyo a todos los hombres de lo que has", me encantan 
estas palabras, no es sólo lo que has sentido, "lo que has visto y 
oído". Yo estaba justo aquí mirando todas las referencias del 
Libro de Mormón de los misioneros hablando, no es lo que ellos 
sienten, sino lo que ellos han visto y oído lo que ofrecen como 
evidencias del evangelio. Así que me gusta eso. No son solo 
nuestros sentimientos, hemos visto y escuchado cosas. Hemos 
visto los frutos del Evangelio en nuestras vidas y en las vidas de 
otros, y todo eso forma parte de nuestro testimonio junto con 
nuestros sentimientos. 

Hank Smith:  00:42:21  Scott, hasta ahora lo que estoy escuchando es que Pablo 
regresa a Jerusalén. La gente no quería que volviera a Jerusalén, 
porque pensaban que era peligroso para él. Resulta que tenían 
razón, es peligroso para él. Y esta turba se lo lleva, y luego los 
romanos lo agarran. Descubren que es un ciudadano romano. 
Así que le dicen: "Muy bien, organizaremos una reunión para 
mañana contigo y los líderes de los judíos". ¿Entendí bien la 
historia? 

Dr. Scott Woodward:  00:42:41  Así es. 

Hank Smith:  00:42:42  Y ahí es donde viene el capítulo 23. 

Dr. Scott Woodward:  00:42:44  23 retoma. Pablo está delante de ellos, y anuncia esto, versículo 
uno, dice: "Varones hermanos, yo con toda buena conciencia he 
vivido delante de Dios hasta el día de hoy". Y le dan un 
puñetazo en la boca justo después de decir eso como, bam, 
versículo dos, justo en la boca. Y él es como, "Whoa". Y luego 
Pablo, reacciona un poco en este, versículo tres- 

John Bytheway:  00:43:07  Sí, me encanta esto. 

Dr. Scott Woodward:  00:43:08  ... él es como, whoa, "¡Dios te golpeará a ti, pared blanqueada! 
¿Estás tú sentado para juzgarme conforme a la ley, y contra la 
ley me mandas golpear?" Hipócrita. Así que reaccionan, hey, 
"¿Al sumo sacerdote de Dios injurias?" Porque el sumo 
sacerdote de Dios, Ananias, es el que le dijo al tipo que lo 
golpeara en la boca. Y él es como, oh, dispara, "No sabía 
hermanos, que era el sumo sacerdote: porque escrito está: No 
maldecirás al príncipe de tu pueblo." Me disculpo. 

Hank Smith:  00:43:33  Wow. 
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Dr. Scott Woodward:  00:43:34  Sangre goteando por sus labios. Él actúa como, "Lo siento por 
eso." Sólo dice una cosa más. Como que lee a su audiencia, nota 
que parte son fariseos, parte son saduceos... 

John Bytheway:  00:43:42  Brillante, lo que hace aquí. 

Dr. Scott Woodward:  00:43:44  ... dice: "Varones hermanos", versículo seis, "yo soy fariseo", lo 
cual es totalmente cierto, "hijo de fariseo; acerca de la 
esperanza y de la  resurrección de los muertos se me juzga". Y 
como los saduceos, no creen en la resurrección, explica Lucas 
en el versículo ocho, no creen en ángeles o espíritus o que tu 
espíritu se convierta en algo después de morir, pero los fariseos 
sí, ahora gana una buena parte de la sala. No estamos seguros 
de cuál es la división, qué porcentajes son fariseos y cuáles 
saduceos. Pero inmediatamente, todos los fariseos se ponen de 
su lado y dicen: "¿Saben qué? No es tan malo. Ningún mal 
hallamos  en este hombre", versículo nueve. 

  00:44:20  Y así Pablo sabía cómo trabajar una habitación. Él sabía un poco 
acerca de la política del partido aquí. Pero eso va a ser en 
realidad una defensa coherente que va a poner. Él va a decir: 
"Escucha, no he dicho nada en contra de la ley. Sólo estoy aquí 
porque creo en la esperanza de la resurrección, porque conocí a 
Jesús, y sé que eso es real. Sé que la resurrección es verdadera, 
y eso es lo único que la gente tiene contra mí". Él va a traer eso 
una y otra vez en cada una de sus defensas. Esta es la primera 
vez. Va a tener cuatro defensas. Esta es su primera. Y sale mal 
ese día. 

  00:44:47  Los romanos que están viendo lo que pasa, lo van a despedazar, 
dicen. Los saduceos lo van a agarrar. Los fariseos lo van a 
agarrar. Lo van a partir en dos, y entonces los romanos 
interceden de nuevo. Le dicen: "Muy bien, vuelve aquí. Vamos a 
ponerte en confinamiento solitario". 

  00:45:00  Así que se ve obligado a alejarse, versículo 11, esa noche, el 
Señor está a su lado y le dice, este es un versículo realmente 
importante, "Ten ánimo, Pablo; pues como has testificado de mí 
en Jerusalén, así es necesario que testifiques también en 
Roma." Así que esta es una promesa importante, porque este es 
un punto clave que Lucas quiere contar en esta historia: ¿cómo 
llega el evangelio a todo el mundo? Y Roma está en el centro del 
mundo. No es el extremo, es el centro. Y si vas a Roma y desde 
Roma, dejas que el mensaje salga de allí, podrías llegar a todo el 
mundo conocido. Quiero decir, España está tan al oeste como 
ellos entienden que está el mundo conocido. 
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  00:45:37  El Señor lo llama y le promete: "Vas a ir a Roma". No se asustó 
cuando al día siguiente se enteró por su sobrinito de que había 
un complot de muchos judíos que habían jurado que no 
volverían a comer ni a beber hasta que hubieran matado a 
Pablo. Eso no le molestó. Se limitó a decirle a su sobrino que 
fuera a decírselo al capitán romano, que así pudo evitar la 
tragedia. De hecho, decide enviarlo a Cesarea, donde va a estar 
fuera del hervidero de la hostilidad judía. Ir a Cesarea. Cesarea 
es una especie de cuartel general del dominio romano en esa 
parte del mundo. 

Hank Smith:  00:46:10  Justo en la costa allí. 

Dr. Scott Woodward:  00:46:12  Justo en la costa. Era un lugar estratégico, ¿verdad? 

John Bytheway:  00:46:15  ¿Por qué no te tomas un segundo para diferenciar Cesarea de 
Cesarea de Filipo, porque antes de ir allí, mi mente se confundió 
con eso. Porque si te llamas César, puedes poner tu nombre a 
un montón de ciudades. 

Dr. Scott Woodward:  00:46:28  Así es. Hay varias Cesáreas. Hay una Cesarea que está aquí, 
justo al norte de Jerusalén. Y luego hay una Cesarea muy al 
norte, la Cesarea de Filipo. Están nombrando muchos lugares 
con el nombre de César, algo así como lo que hicimos en 
Estados Unidos con Washington. Tenemos Washington el 
estado, tenemos Washington, DC. Se puede hacer de múltiples 
maneras. 

John Bytheway:  00:46:46  Hank es del condado de Washington, ¿verdad Hank? 

Hank Smith:  00:46:49  Sí. 

Dr. Scott Woodward:  00:46:49  Condado de Washington, así es. Esto es justo eso. Así que esta 
Cesarea es la Cesarea que está justo al lado de la costa, justo al 
norte, ¿cuántas? 30 y pico millas más o menos de Jerusalén. Es 
una gran ubicación estratégica, porque desde allí pueden recibir 
y enviar emisarios del Imperio Romano. Y pueden enviar 
noticias a Roma y pueden recibir noticias y ese tipo de cosas. Y 
así Cesarea es sólo una ciudad portuaria agradable que tiene 
sentido. Y allí es donde se encuentra el gobernador romano en 
ese momento, y su nombre es Félix. Pablo es enviado a Félix. 

Hank Smith:  00:47:20  Así que los romanos están tratando de proteger a Pablo, parece. 

Dr. Scott Woodward:  00:47:23  Así es. Tal vez, Lucas está haciendo eso en un pequeño y 
divertido giro de ironía aquí. Que el pueblo de Dios, el antiguo 
Israel, ahora, con toda esa historia detrás de ellos, ahora, 

Acts 22-28 Parte 1 followHIM Podcast Página 23



cuando las buenas nuevas les llegan plenamente acerca de 
Jesucristo, y no sólo que algunos de ellos no han recibido a 
Jesús, porque lo han hecho, pero para ver el efecto completo de 
donde todo esto ha sido, con la intención de ir todo el tiempo, 
que Dios realmente quiere llevar esto a todo el mundo, que se 
convierte en una piedra de tropiezo, para usar la palabra de 
Pablo a los Judios. 

  00:47:51  ¿Y qué va a hacer Dios? Va a usar a los gentiles. Va a usar a los 
gentiles. Va a compartir con los gentiles más plenamente. Pero 
en esta historia, Lucas está destacando algunos de los rasgos 
positivos de algunos de los gentiles, ¿verdad? A veces se acusa a 
Lucas de exagerar. No creo que eso sea cierto. Creo que 
muestra muchos defectos en los gentiles, pero no se echa atrás. 
Si hacen algo positivo, te lo hace saber. Esta es una de esas 
cosas, están protegiendo a Pablo de su propia gente. 

  00:48:17  Pablo repite una y otra vez: "Soy judío. Yo era como tú. 
Entiendo de dónde vienen, pero escuchen". Pero no lo 
escuchan. Y entonces sí, los romanos lo están protegiendo. 
Probablemente porque es un ciudadano romano. Una vez que 
dijo eso, una vez que usó esa carta, han sido especialmente 
cuidadosos para protegerlo. Él consigue ir a un lugar donde los 
ciudadanos romanos serían juzgados, que es la sede del 
gobierno en esa zona, fuera de Cesarea. 

  00:48:39  Y por eso va allí y se encuentra con Félix. Y cuando llega ante 
Félix, Félix no sabe muy bien qué hacer con él. Quiere escuchar 
a Pablo, y lo hace. Y Pablo se explica ante Félix. Félix no ve nada 
digno de muerte. Eso es lo que dice: "No has hecho nada digno 
de muerte". 

Hank Smith:  00:48:58  Scott, antes de seguir adelante, no quiero dejar pasar una 
pequeña oportunidad. En el versículo 11, "El Señor se puso a su 
lado y le dijo: 'Ten ánimo'". Creo que Pablo podría mirar al 
Señor y decir: "¿Has estado observando los últimos días aquí? 
¿Ten buen ánimo? ¿Quieres que me alegre por esto?" 

  00:49:15  Este es Elder Neal A. Maxwell. Habla de que el Salvador dijo a 
los apóstoles la noche antes de morir: "Tened buen ánimo". Y 
dice: "Debido a que Cristo había vencido al mundo, la Expiación 
estaba a punto de cumplirse. La muerte había sido derrotada 
irrevocablemente. Satanás no pudo detener el plan de salvación 
que se estaba desarrollando. Toda la humanidad recibiría la 
inmortalidad por la gracia de Dios. Éstas eran algunas de las 
realidades resplandecientes y los hechos fundamentales que 
justificaban el buen ánimo de los doce, y no sus sombrías 
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circunstancias temporales. Las preciosas perspectivas del 
Evangelio nos dan esta alegría evangélica. 

  00:49:55  En otra ocasión, Jesús resucitado estuvo junto a Pablo 
encarcelado y le dijo: "Ten ánimo". Una vez más, las 
circunstancias del momento incluían que Pablo había sido 
golpeado públicamente en la boca, 40 individuos tramaban su 
muerte y un juicio por sedición. ¿Por qué, pues, debía tener 
buen ánimo? Porque', anunció Jesús, 'aunque en malas 
circunstancias, Pablo pronto llevaría la buena nueva del 
Evangelio a Roma'". 

  00:50:23  Luego habla de cómo sucedió esto en 3 Nefi 1, cómo le sucedió 
al profeta José Smith, y luego dice: "Qué preciosa perspectiva 
obtenemos del evangelio de Jesucristo en cuanto a las cosas 
que realmente importan, con la cual medimos las desilusiones 
del día". Creo que a lo que el élder Maxwell quiere llegar, él lo 
dijo mucho más elocuentemente de lo que yo puedo hacerlo, es 
que estas grandes verdades de la Expiación y la Resurrección 
realmente pueden poner los días malos, los malos momentos 
en su perspectiva adecuada. 

Dr. Scott Woodward:  00:50:56  Wow, gran perspicacia. 

Hank Smith:  00:50:58  Scott, llévanos a lo que sucede a continuación en Cesarea. 

Dr. Scott Woodward:  00:51:01  Estupendo. Sí, así que van a Cesarea, donde Pablo se encuentra 
con Félix, el gobernador, que está allí. Este es el lugar donde los 
ciudadanos romanos deben ser juzgados. Y un montón de 
Judios siguen desde Jerusalén para subir y acusar a Pablo 
delante del gobernador romano. Y siguen hablando 
elocuentemente sobre lo que ellos sentían que eran los 
problemas. De hecho, hasta contratan a cierto orador, dice el 
versículo uno del capítulo 24, llamado Tértulo. Básicamente, es 
un abogado que informa al gobernador en contra de Pablo. 
Básicamente, resume el caso de los judíos contra Pablo. A Pablo 
se le permite entonces rebatirlos. Y él dice en el versículo 10, 
"con buen ánimo presentaré mi defensa". 

  00:51:39  Y cuenta su historia, básicamente, refutando cada uno de los 
puntos que se plantearon. Luego, en los versículos 14 y 15, dice: 
"Pero esto te confieso, que conforme al Camino", ahí está otra 
vez, John, "que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios de mis 
padres, creyendo todas las cosas que en la ley y en los profetas 
están escritas". Soy culpable de adorar en el Camino, del que se 
habló en la ley y en los profetas, que ha llegado a su 
cumplimiento en Jesús. Continúa en el versículo 15 diciendo: " 
teniendo esperanza en Dios,  que ha de haber resurrección de 

Acts 22-28 Parte 1 followHIM Podcast Página 25



los muertos, tanto de justos como de injustos, la cual también 
ellos tienen. Y por esto, procuro yo tener siempre una 
conciencia sin remordimiento ante Dios y ante los hombres." 

  00:52:27  Mientras Félix lo escucha, larga la historia y dice: "oídas estas 
cosas, estando bien informado de este Camino, les puso 
dilación". Pero no se atreve a soltarlo porque teme a los judíos. 
Básicamente mantiene a Pablo allí. A veces trae a su esposa con 
él, que es judía. El versículo 24 nos dice, su nombre es Drusila. Y 
entonces él dice: "Oye, ¿quieres escuchar a este tipo?" Así que 
Pablo venía y les enseñaba sobre la fe en Cristo y la rectitud y el 
dominio propio y el juicio venidero. Y a veces a Félix no le 
gustaba lo que oía. El versículo 25 dice, "se espantó," y él es 
dice, "Ahora vete; pero cuando tenga oportunidad, te llamaré." 
Él no sabe lo que está... Felix está atrapado. Félix es una especie 
de oportunista sin principios. Está esperando, lo vemos en el 
versículo 26, que Pablo intente sobornarlo. 

  00:53:10  Quiere que Pablo lo soborne. “ esperaba también con esto que 
Pablo le diera dinero para que le soltase”. Pero no puede 
decírselo a Pablo, porque sería ilegal. Pero Pablo lo sabe. Ahí 
está el guiño, guiño, guiño, asentir, asentir, insinuar, insinuar. Y 
así Pablo se queda allí, versículo 27 dice, durante dos años, 
después de dos años de estar en el área del palacio de Félix, 
básicamente, su mandato ha terminado y este nuevo tipo viene. 
Un nuevo gobernador es puesto en su lugar llamado Festo, 
Porcio Festo. 

  00:53:35  Permítanme detenerme por un segundo, sólo, quiero que 
piensen en eso, que a Pablo se le dijo de vuelta en Jerusalén, 
por Jesús, "Ten ánimo, Pablo,pues como has testificado de mí 
en Jerusalén, así es necesario que testifiques también en 
Roma". Él dice, "Impresionante." Luego va a Cesarea y no pasa 
nada. 

Hank Smith:  00:53:47  Dos años. 

John Bytheway:  00:53:47  Dos años. 

Dr. Scott Woodward:  00:53:47  Espera allí. Dos años. ¿Y qué hace Pablo? ¿Qué debe hacer 
Pablo? Supongo que esperar, confiar. Aún no ve ninguna 
oportunidad. Pero Festo le va a ofrecer una. Festo, este nuevo 
gobernador, el nuevo gobernador provincial sobre esa área. 
Cuando Festo llega al poder, su primer acto es ir a Jerusalén, 
porque ese es el grupo principal sobre el que está gobernando. 
Va allí para ver cómo están las cosas con los judíos. ¿Qué es lo 
primero que los judíos le plantean? Todavía están resentidos 
por Pablo. 
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Hank Smith:  00:54:19  Hombre, han pasado dos años. Todavía están molestos. 

Dr. Scott Woodward:  00:54:22  Sí, tienen una pequeña abeja en su capó, un pequeño abrojo 
bajo su silla de montar, y se llama Pablo. Y les preocupa que 
Pablo esté en Cesarea, donde no pueden llegar a él. Así que le 
piden a Festo que lleve a Pablo a Jerusalén. Creo que Festo vio 
la escritura en la pared, que probablemente sólo querían 
engañarlo y acabar con él. Así que dijo: "¿Qué tal esto? ¿Por 
qué no vienen a Cesarea? Quiero escuchar el caso". 

  00:54:46  Y ahora aquí está Pablo, su tercera defensa. Ahora va a tener la 
acusación de los judíos contra él. Y ahora Festo quiere escuchar. 
Se adelanta y se defiende, otra vez. Los judíos se acercan, él se 
defiende, y Festo responde... Y por cierto, Lucas está 
obviamente resumiendo una tonelada de material. Mira en el 
capítulo 25, versículo ocho, dice: "Pablo se defendía diciendo: 
'Ni contra la ley de los judíos, ni contra el templo, ni contra 
César, he pecado en nada'". Eso es todo lo que Lucas nos dice 
que dijo. Por supuesto, Pablo dijo mucho más que eso. Pero 
Lucas solo dice, "Escucha, él se defendió a sí mismo, de una 
manera típica. Pero Festo, dispuesto a complacer a los judíos, 
dijo a Pablo: '¿Quieres subir a Jerusalén, y sallá ser juzgado 
acerca de estas cosas delante de mí?'" 

  00:55:31  Y Pablo dijo: "Ante el tribunal de César estoy", él es un 
ciudadano romano, él conoce sus derechos, donde debo ser 
juzgado: a los Judios no les he hecho ningún mal, como tú sabes 
muy bien. 

Hank Smith:  00:55:41  Festo. 

Dr. Scott Woodward:  00:55:43  Porque si alguna injuria o cosa digna de muerte he hecho, no 
rehúso morir; pero si nada hay de las cosas de que éstos me 
acusan, nadie puede entregarme a ellos”. Así que dice, deja caer 
su última carta de triunfo, "Apelo al César". Ah, rayos. Eso es 
como en Piratas del Caribe, cuando dices, "Parlay. Parlay." Es 
como, Ah, maldición. Ahora tenemos que llevarlo con el capitán, 
el capitán Barbosa. Este es el momento en que dice: "Apelo al 
César". 

  00:56:11  Así que cualquier ciudadano romano, aparentemente, según el 
sistema judicial de la época, podía apelar al César. Ahora bien, 
nadie era lo suficientemente valiente, o rara vez lo eran, para 
hacerlo. No quieres hacer perder el tiempo al emperador. No lo 
haces a la ligera. Pero Pablo vio la escritura en la pared, Festo 
está coqueteando con la idea de enviarlo de vuelta a Jerusalén. 
Pablo dice: "Tú conoces mis derechos como ciudadano romano, 
así que déjame dejar esa carta, al César apelo". Y entonces 
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Festo dice: "A César has apelado; a César irás". Así que las cosas 
se ponen interesantes. 

  00:56:40  Ahora, aquí está lo que es fresco es que a Pablo le fue 
prometido por el Señor que iría a Roma. Nada ha estado 
sucediendo durante dos años. Así que Pablo invoca el parlay, y 
eso le asegura que va a ir ¿a dónde? Roma, la sede del poder 
romano. Así que a veces quiero parar y pensar en eso, cuando 
me han dado una promesa de Dios, que no parece que va a 
pasar. Hay algunos enfoques diferentes. A veces el Señor dirá en 
las escrituras, "Quédate quieto y mira la salvación de Dios". 
Otras veces dirá: "¿Por qué no haces alegremente todas las 
cosas que están en tu poder para que se cumplan mis promesas 
para ti, y luego te quedas quieto?". 

  00:57:24  Y así que veo una cosa interesante que Pablo parece estar 
haciendo aquí, es que él está como, "Bueno, tal vez este es el 
último tipo de una cosa. Así que voy a apelar al César y eso me 
va a llevar a Roma". Y tenemos que orar para ser lo 
suficientemente sabios para discernir la diferencia cuando es, 
necesito hacer esto yo mismo, o necesito actuar de una manera 
que va a ayudar a traer las promesas del Señor versus necesito 
confiar en Dios. No puedo forzar esto. Así que tenemos que ser 
muy sabios y discernir. En este caso, Pablo tomó la iniciativa. Y 
por supuesto, eso lo va a llevar a Roma. 

John Bytheway:  00:57:56  También podría haber sido una incitación. ¿Lo caracterizaríamos 
como estar en prisión durante dos años o sólo estar en 
Cesarea? ¿Estuvo en...? 

Dr. Scott Woodward:  00:58:05  ¿Arresto domiciliario? Está en arresto domiciliario. La gente 
puede ir y venir. Puede andar por ahí. No está tras las rejas. 
Versículo 23, "'Que tenga libertad', dijo Festo, que no prohíba a 
ninguno de sus conocidos que le ministre o venga a él. Asi que 
es una especie de arresto domiciliario. No se le permite salir, 
pero no está tras las rejas en la forma en que se pensaría en un 
encarcelamiento, no durante este tiempo. 

Hank Smith:  00:58:31  Scott, suena como Jesús dijo que va a ir a Roma. Se sienta allí 
durante dos años, como esperando. Entonces surge esta 
oportunidad. Esta podría ser la oportunidad de ir a Roma. Así 
que tal vez él ve a Jesús no sólo como una profecía, sino 
también como una instrucción. Cuando tengas la oportunidad... 

Dr. Scott Woodward:  00:58:49  Tienes que ir a Roma. 

Hank Smith:  00:58:49  ... para ir a Roma- 
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Dr. Scott Woodward:  00:58:49  Tómala. 

Hank Smith:  00:58:50  ...tómala. 

Dr. Scott Woodward:  00:58:53  Sí. De hecho, es curioso, porque en la siguiente historia, el rey 
Agripa viene a visitar al nuevo gobernador, Festo. Y está 
intrigado por el prisionero de Festo. Agripa es judío. Su nombre 
real es Herodes Agripa. De la dinastía Herodiana, estos judíos. Y 
así Pablo pudo hablar con Agripa. Y por cierto, este es Herodes 
Agripa II. Este sería bisnieto de Herodes el Grande, el gran 
constructor del templo. 

Hank Smith:  00:59:21  El tipo, construyó Cesarea, el mismo lugar a donde se dirige. 

Dr. Scott Woodward:  00:59:25  Sí, un constructor increíble. Obviamente, también un personaje 
controvertido. También, el que en Mateo ordena la matanza de 
los inocentes. Y creo que el tío de Agripa habría sido el Herodes 
al que Jesús acudió durante su juicio. Y así están todos 
conectados en la Dinastía Herodiana. Así que Agripa quiere 
escuchar a Pablo, y vienen con gran pompa y circunstancia. 
Viene con su hermana. Su hermana se llama Berenice, en el 
versículo 13. 

Hank Smith:  00:59:53  Berenice. Y me encanta que Festus diga en el 14: "Un hombre 
ha sido dejado preso por Félix”  Casi como, "Tengo un gran 
problema del que Felix se alejó". 

Dr. Scott Woodward:  01:00:06  Sí, eso es. Eso es. "Y el sumo sacerdote y los Judios, odian a este 
tipo. Quieren que lo juzgue, pero en realidad no tengo mucho 
que juzgar. En realidad me encantaría que lo escucharas 
conmigo. Y ha apelado al César, y no sé qué decirle al César 
cuando se lo envíe. ¿Cuáles son los cargos? ¿Cuáles son los 
cargos contra este tipo? Hay algunos judíos a los que no les 
gusta. ¿Qué decimos?" Y entonces él dice: "Está bien, déjame 
escuchar a este tipo mañana". Y al día siguiente... Bueno, por 
cierto, es gracioso, en el versículo 19, desde la perspectiva de 
un gentil no creyente, si le preguntas a Festo, ¿qué cree Pablo? 
Es gracioso escuchar a los no creyentes explicar lo que uno cree. 
Así es como lo dice. Él dice: "tenían contra e´l ciertas cuestiones 
acerca de su religión y de un cierto Jesús, ya muerto, de quien 
Pablo afirmaba que estaba vivo." 

Hank Smith:  01:00:57  Eso lo resume todo. 

Dr. Scott Woodward:  01:00:58  Esa es la versión de Festo del testimonio de Pablo, justo ahí. 

Hank Smith:  01:01:04  Tenían algunos desacuerdos y es más o menos sobre este tipo. 
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Dr. Scott Woodward:  01:01:08  Un muerto que... 

Hank Smith:  01:01:09  Un muerto. 

Dr. Scott Woodward:  01:01:09  ... dice que sigue vivo. "Y yo dudando en cuatión semejante, le 
pregunté si quería ir a Jerusalén y allá ser juzgado acerca de 
estas cosas. Pero como Pablo apeló para ser custodiado a fin de 
ser juzgado por Augusto. " Y entonces él dice: "yo también 
quisiera oír a ese hombre y el le dijo: Mañana le oirás". Así que 
al otro día bajo con  gran pompa, el versículo 23 dice: "viniendo 
Agripa y Berenice con gran pompa, y entrando  en la audiencia, 
con los tribunos y principales hombres de la ciudad, por 
mandato de Festo fue traído Pablo." Sale, el escenario está 
preparado. Pablo sale, todos los ojos puestos en él, y Festo dice: 
"Rey Agripa, y todos los varones que estáis aquí juntos con 
nosotros, aquí tenéis a este, por el que toda la multitud de los 
judíos me ha rogado en Jerusalén y aquí, dando voces que no 
debe vivir más; pero yo, hallando que ninguna cosa digna de 
muerte ha hecho, y como él mismo apeló a Augusto", es decir, a 
César, "he determinado enviarle”. Pero no sé qué decir. 

  01:02:00  Así que el rey Agripa, después de un examen, ¿podría ayudarme 
aquí para saber qué decir cuando lo envíe al César? Así que 
Agripa le dice a Pablo, capítulo 26: "Se te permite hablar". 
Merece la pena leer despacio todo este capítulo. No sé si 
tenemos tiempo hoy para hacerlo, pero es un gran discurso. 

Hank Smith:  01:02:15  Gran discurso. 

Dr. Scott Woodward:  01:02:16  Vamos a golpear en algunos aspectos destacados. Pablo está 
simplemente alegre. Habla de estar de buen ánimo. Mira el 
versículo dos: "Acerca de todas las cosas de que soy acusado 
por los judíos, oh rey Agripa, me tengo por dichoso de que haya 
de defenderme hoy delate de ti; mayormente porque tu 
conocestodas las costumbres y cuestiones que hay entre los 
judíos; por lo cual, te ruego que me oigas con paciencia." 

  01:02:37  Agripa es judío. Y entonces Pablo dice: "Por fin puedo explicarle 
esto a un judío, no a Félix ni a Festo. Que son romanos. Me 
entenderás Agripa, cuando te diga lo que te voy a decir". Y 
luego cuenta la historia de su vida, otra vez. Esto es similar al 
capítulo 22, "desde el principio pasé en mi nación, en  Jerusalén, 
la conocen los judíos, quienes también saben que yo desde el 
principio, si quieren testificarlo, conforme a la más rigurosa 
secta de nuestra religión, viví como fariseo." Noten que Pablo 
sigue llamando al judaísmo como diríamos hoy, lo llama su 
religión. "Esta sigue siendo mi religión. Esta es sólo una cierta 
secta del judaísmo con la que mucha gente tenía problemas." 
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Pero él todavía se considera judío. Y dice: "Y ahora por la 
esperanza de la promesa que hizo Dios, a nuestros padres, soy 
llamado a juicio; esta es la promesa que esperan alcanzar 
nuestras 12 tribus, sirviendo fervientemente a Dios de día y de 
noche. Por esta esperanza, oh rey Agripa, soy acusado por los 
judíos". 

  01:03:29  ¿De qué esperanza está hablando? Dice en el versículo ocho: 
"¡Qué! ¿Se juzga entre vosotros cosa increíble que Dios resucite 
a los muertos?". Así que Agripa es judío, y aparentemente, la 
opinión judía más popular es que la resurrección es una 
realidad. Los saduceos no lo creen, pero son un grupo pequeño 
comparado con el grupo que cree en la resurrección. Así que 
apela a eso dentro de Agripa. Y habla de persecución en los 
versículos 9, 10, 11, que estaba castigando a este grupo de 
gente que seguía a Jesús. Era este perturbador, este 
perturbador, este hombre muerto que... 

  01:04:04  Pero entonces, versículo 13, "Cuando a  mediodía, oh rey, 
yendo por el camino, vi una luz del cielo, que sobrepujaba al 
resplandor del sol, la cuál me rodeo a mí y a los que iban 
conmigo. Y habiendo caído todos nosotros a tierra, oí una voz 
que me hablaba, y decía en lengua  hebrea: "Saulo, Saulo, ¿por 
qué me persigues? Dura cosa te es dar coces contra el aguijón'". 
Esta idea de que los bueyes, tenían estas pequeñas esquirlas 
afiladas que sobresalían hacia abajo por las ruedas. Y si los 
bueyes pateaban tratando de corcovear, esas púas los 
pinchaban en... En otras palabras, "Pablo, vas en la dirección 
equivocada. Vas por el camino equivocado, hombre. Crees que 
estás haciendo lo correcto, pero vas por el camino equivocado. 
Estás pateando contra los aguijones y sólo te va a doler". 

  01:04:48  Y le dije: "¿Quién eres, Señor?". Y El  Señor dijo: "Yo soy Jesús, a 
quien tú persigues. Pero levántate y ponte sobre tus pies; 
porque para esto me he aparecido a ti". Esta es en realidad la 
mejor explicación de lo que Jesús le dijo. Aquí da un poco más. 
Me gusta comparar los diferentes relatos de Pablo con los 
diferentes relatos de José Smith de la primera visión, mientras 
que hay pequeños detalles que él da que son diferentes 
dependiendo de su audiencia, dependiendo del contexto. 

  01:05:10  En este contexto, él tiene a un Judio que está escuchando y le 
está dando plena audiencia. "Cuéntamelo todo, Pablo". Lo hace. 
Y esto es lo que Jesús me dijo, versículo 16, "porque para esto 
me he aparecido a ti, para ponerte como ministro y testigo de 
las cosas que has visto y de aquellas en que me apareceré a ti; 
librándote del pueblo y de los gentiles, a quienes ahora te 
envío." 
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  01:05:37  ¿Por qué? ¿Por qué los enviaría a los gentiles? Aquí está la 
mejor respuesta, versículo 18: "Para que abras sus ojos". Jesús 
quiere que los gentiles tengan los ojos abiertos. "Y para que se 
conviertan de las tinieblas a la luz", esa es la segunda razón. 
Tercera razón, "y de la potestad de Satanás a Dios, para que 
reciban, por la fe en mí, remisión de pecados". El perdón de los 
pecados es posible para los gentiles. ¿Y saben lo que eso haría 
por ellos si reciben perdón de pecados? Cuarta razón, "y 
herencia entre los santificados". Vaya, herencia, heredar las 
promesas hechas a Israel. "Pablo, quiero que salgas y declares 
arrepentimiento a los gentiles. Conviértelos de las tinieblas a la 
luz, de Satanás a Dios, para que puedan ser perdonados de sus 
pecados y convertirse en herederos de todas las promesas, 
todas las promesas hechas a los que son santificados por la fe 
que es en mí." 

  01:06:26  "Por lo cual, oh rey Agripa, no fui rebelde a la visión celestial, 
antes bien, anuncié primeramentea los que están en Damasco y 
en Jerusalén, y por toda la tierra de Judea, y  a los gentiles, que 
se arrepintiesen y se convirtiesen a Dios,  haciendo obras dignas 
de arrepentimiento. Por causa de esto los judíos prendiéndome 
en el templo, intentaron matarme. Pero habiendo recibido 
auxilio de Dios, persevero hasta el día de hoy dando testimonio 
a pequeños y grandes, no diciendo nada fuera de las cosas que 
los profetas y Moisés dijeron que habían de suceder: que el 
Cristo había de padecer, y ser el primero de la resurrección de 
los muertos, para anunciar  luz al pueblo y a los gentiles." 

  01:07:03  Él está resumiendo una gran cantidad de contenido del Antiguo 
Testamento allí, ¿verdad? De nuevo, su audiencia, Pablo juzga a 
su audiencia digna de estos detalles, que lo entenderá. Agripa 
entenderá lo que estoy diciendo. 

Hank Smith:  01:07:14  Es todo un testimonio el que está dando aquí y está dando 
muchos detalles. Suena como si tal vez ve en la cara de la 
audiencia, al menos algunas personas en la audiencia, que esto 
está haciendo clic con ellos. 

Dr. Scott Woodward:  01:07:26  Creo que sí. Pero es curioso que en el versículo 23, después de 
explicar exactamente lo que decía la profecía del Antiguo 
Testamento, se pone muy elocuente. Puedes ver que la gente 
está como hechizada, hechizada por lo que está diciendo. 
Conoces esos momentos cuando alguien acaba de dar un gran 
discurso, te inclinas y dices, "Ooh". Y de repente, Festo rompe el 
hechizo en el versículo 24, y grita tan fuerte como puede. El 
griego aquí dice, "Festo a gran voz dijo: ¡Estás loco, Pablo! ¡Las 
muchas letras te vuelven loco!'". ¿Te has vuelto loco? Estás 
loco. Tu educación te ha... te has dado demasiados golpes en la 
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cabeza con un libro". Me encanta cómo reacciona. Él está como, 
"No estoy loco." Esa es la defensa de Paul. "No estoy loco, 
excelentísimo Festo, sino que hablo palabras de verdad y de 
cordura." 

  01:08:13  Y mira al rey y le dice: "El rey, delante de quien también hablo 
confiadamente, sabe estas cosas, pues no pienso que ignora 
nada de esto, no se ha hecho esto en algún rincón." Entonces 
pone al rey en un aprieto. Tal vez no fue la movida más 
inteligente, pero él solo lo hizo. Así es Pablo. Es audaz. Dice: " 
¿Crees, oh rey Agripa, a los profetas?" ¿Crees en las profecías 
del Antiguo Testamento? Luego responde a su pregunta, tal vez 
Agripa se retorcía, y dice: "Y sé que crees". 

  01:08:41  Y entonces Agripa dice: "Ah, tal vez pueda hablar por mí mismo" 
Dice: "Pablo", versículo 28, "por poco me persuades a ser 
cristiano". Casi me persuades. Ahora, me encanta ese versículo, 
pero desafortunadamente, no es una buena traducción. Lo 
descubrí. Estaba un poco cabizbajo cuando descubrí que no es 
una buena traducción. Déjame buscar una buena traducción. Así 
que aquí hay un pequeño truco que puedes hacer, que los 
oyentes pueden encontrar interesante, es que si sólo escribes, 
sólo Google, lo estoy haciendo ahora mismo, si sólo googleas un 
versículo, sólo tienes que escribir el versículo literal, por lo que 
Hechos 26:28, y sólo tienes que pulsar enter. Y sólo vas a 
desplazarte hacia abajo sólo un poco a algo llamado Bible Hub. 
Siempre está entre las primeras cuatro referencias. Y entonces 
te mostrará, instantáneamente, todas las diferentes 
traducciones de la Biblia, no todas, pero todas las traducciones 
más comunes o populares de ese versículo. 

  01:09:29  Y usted encontrará que, en este caso, la versión King James es 
bastante solo en términos de decir que él estaba diciendo: "Casi 
me persuades a ser cristiano". El griego simplemente no lo 
confirma. Aquí hay tal vez una mejor traducción. Por ejemplo, si 
vas, puedes ver la NIV, Nueva Traducción Versión internacional, 
justo ahí, boo, boo, boom. Aquí hay algunos ejemplos, 
"Entonces Agripa le dijo a Pablo, '¿Crees que en tan poco 
tiempo puedes persuadirme a ser cristiano?'" Eso es tal vez un 
poco más exacto. Si revisas, encontrarás que empiezas a 
hacerte una idea. Puedes agrupar el significado después de leer 
20 de estas traducciones rápidas, donde puedes ver, ok... Y, 
"Con tan poca persuasión me harías cristiano, Pablo." Con tan 
poca persuasión, ¿crees que puedes hacerme cristiano? ¿O 
crees que creería tan rápido? ¿O puedes persuadirme en tan 
poco tiempo para que me haga cristiano? 

Acts 22-28 Parte 1 followHIM Podcast Página 33



  01:10:19  Eso se acerca un poco más a la sensación que da el griego, ya 
que no está diciendo: "Hombre, casi hombre, casi estaba allí 
hasta que Festo tuvo que romper el hechizo". Así es como 
siempre lo leí. Pero cuando me metí en el griego, yo estaba 
como, "Ah, maldita sea. La traducción en King James no sigue 
eso". 

Hank Smith:  01:10:36  No es perfectamente exacto. 

Dr. Scott Woodward:  01:10:39  Y tal vez hay un pequeño indicio de, "Tal vez en otra vida, Pablo, 
tal vez bajo circunstancias diferentes, pero no hoy, hermano, no 
hoy". Y entonces Pablo responde con humor, versículo 29, Pablo 
dice, "¡Quiera Dios, que por poco o por mucho, no solamente 
tú, sino también todos los que hoy me oyen, fueseis hechos 
como yo soy, excepto estas cadenas!o". Luego mira sus 
cadenas. 

John Bytheway:  01:11:00  Excepto por esto. 

Dr. Scott Woodward:  01:11:01  "Excepto estos bonos." 

Hank Smith:  01:11:03  Excepto por las cadenas. 

Dr. Scott Woodward:  01:11:03  "Excepto por esto". Me encanta que todavía tenga ese vibrante 
sentido del humor en una situación de tanta presión. Todavía 
está haciendo bromas. 

Hank Smith:  01:11:12  Excepto estos bonos. 

Dr. Scott Woodward:  01:11:14  "Excepto estas fianzas, yo no recomendaría ese aspecto". Y 
luego Agripa, concluye como todos los demás han concluido, 
que "ninguna cosa digna ni de muerte ni de prisión", le dice en 
el versículo 31, a Festo mientras se alejan. Dice: "Este hombre 
podría ser puesto en libertad si no hubiera apelado a César". Así 
que ahora empezamos a ver la sabiduría de Pablo al apelar al 
César. Si ahora fuera puesto en libertad, podría haber 
encontrado su camino a Roma, pero en este caso, va a tener un 
guardia romano escoltándolo a Roma. Y va a conseguir una 
audiencia real con el gran hombre en persona, el gobernante, el 
emperador, César. Y esa es incluso la mejor manera. Apelar a 
César. Así que Agripa lo habría dejado ir en ese momento, pero 
no lo hace, debido a la apelación a César. Así que es súper 
interesante. 

John Bytheway:  01:12:05  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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Hank Smith:  00:07  Me inspira lo audaz que es Pablo frente a estas personas. No sé 
si alguna vez he compartido un testimonio como ese fuera de 
una congregación de miembros. Estamos muy cómodos dando 
nuestro testimonio, creo, delante de otros creyentes. Cuando se 
trata de alguien que no cree, eso puede ser aterrador. El manual 
dice que cuando Pablo expresó los potentes testimonios que se 
registran en Hechos 22 y 26, se hallaba cautivo  de los  soldados 
romanos. Las personas a las que se dirigía tenían  poder para 
condenarlo a muerte. No obstante, escogió compartir 
valientemente el testimonio de Jesucristo y de la “visión 
celestial” que había recibido. 

  00:45  A continuación, un par de preguntas, ¿qué inspiración le 
producen sus palabras? Considere las oportunidades que tiene 
de compartir su testimonio. Por ejemplo, ¿saben sus amigos lo 
que usted siente por Jesucristo? ¿Cuándo fue la última vez que 
le contó a su familia cómo obtuvo su testimonio del Evangelio? 
Vemos a José Smith en la Historia de José Smith hablando de su 
propia visión. "Era un hecho que yo había contemplado una 
visión. Desde entonces he pensado que me sentí muy parecido 
a Pablo cuando hizo su defensa ante el rey Agripa y relató el 
relato de la visión que tuvo cuando vio la luz y oyó la voz". Sin 
embargo, pocos le creyeron. Algunos decían que era 
deshonesto, otros que estaba loco y fue ridiculizado e injuriado. 

  01:24  Todo esto no destruyó la realidad de su visión. Había tenido una 
visión. Sabía que la había visto. Toda la persecución bajo el cielo 
no podía hacer otra cosa. Aunque lo persiguieran hasta la 
muerte, él sabía y sabría hasta su último aliento que había visto 
una luz y oído una voz que le hablaba, y todo el mundo no podía 
hacerle pensar o creer lo contrario. Luego, continúa, José 
continúa dando su famosa declaración. "Había visto una visión, 
lo sabía. Sabía que Dios lo sabía y no podía negarlo". Hablemos 
de esto solo por un segundo. ¿Cómo podemos ser más audaces 
en nuestros testimonios? 

John Bytheway:  02:03  Me alegra que menciones esto. Me encanta que el Élder 
Uchtdorf haya sacado a relucir esta idea de formas normales y 
naturales. Simplemente di lo que piensas. Me gusta lo que dice 
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Clayton Christensen, The Power of Everyday Missionaries, 
cuando alguien dice, ¿cómo estuvo tu fin de semana? No 
pienses en el sábado, piensa en el domingo y di: "Lo pasamos 
muy bien en la iglesia. Tuvimos esta lección realmente 
interesante de lo normal y natural". Simplemente cuéntaselo a 
la gente. Sé que es un buen momento para hablar del equipo 
femenino de softball de Oklahoma. 

Hank Smith:  02:28  Okay. 

John Bytheway:  02:30  No sé si han visto esto, una entrevista después del partido con 
tres miembros del equipo de softball femenino de Oklahoma y 
de la NCAA. Alguien preguntaba: "¿Cómo de importante es esta 
victoria que acabáis de conseguir y todo eso?". Estas mujeres 
eran tan naturales y atrevidas. Realmente no es tan importante 
para mí. No puedo recordar exactamente, así que estoy 
parafraseando. Disculpas al Softbol Femenino de Oklahoma si 
me equivoco. Sólo decían: "Realmente, lo que es importante 
para mí es Jesús. Lo que es importante para mí es la vida que he 
construido y la comprensión que tengo de la vida y de lo que es 
realmente importante gracias a Jesús." 

  03:06  Una tras otra, estas tres mujeres dijeron con toda naturalidad, 
pero con gran valentía: "Ganar es genial. Ganar es increíble. Me 
encanta estar aquí. En lo que baso mi vida es en Jesucristo y su 
evangelio". Yo estaba como, wow, escucha eso. Ellas me 
enseñaron, solo diles. Todos nos sentimos así. Como dijiste, 
Hank, a veces es un poco más difícil salir de esa manera, pero lo 
hicieron. Se hizo viral, tal vez al menos en algunos círculos 
sobre, escuchar a estas mujeres, sólo cuestión de hecho, que 
ganar es impresionante, es genial, pero Jesucristo es lo más 
importante. 

Hank Smith:  03:41  Esta discusión me recuerda a los discursos  de Elder Ballard. 
Ustedes tienen la edad suficiente para recordar esto. Allá por 
2004, que no puedo creer que es hace casi 20 años. Habló de 
dar testimonio puro. Esto es lo que dice: "El apóstol Pablo dio 
ferviente testimonio de Cristo y convirtió a muchos a través de 
sus labores misioneras. No se acobardó al dar su testimonio 
ante el rey Agripa". Dice: "La lección creo que es clara. No basta 
con tener un testimonio. De hecho, cuando estamos 
verdaderamente convertidos, no podemos dejar de testificar, y 
así fue con los apóstoles y los miembros fieles de antaño. Es 
nuestro privilegio, nuestro deber, nuestra obligación declarar 
las cosas que sabemos que son verdad". Y continúa: "Ocurren 
cosas milagrosas cuando los miembros se unen a los misioneros 
y comparten el testimonio puro con los que no son miembros 
de la Iglesia. Mientras permanezcamos unidos, el Señor nos 
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ayudará a encontrar muchas más de sus ovejas que conocerán 
su voz cuando compartamos unidos nuestros testimonios con 
ellas." 

  04:46  Habla de la noche en que Parley P. Pratt visita a Hyrum Smith. Si 
estudias la historia de la iglesia, sabrás lo cruciales que son esos 
dos hombres para la restauración. Parley se convierte en todo 
un misionero. Dice: "Porque Hyrum testificó sin temor de la 
verdad divina que ha sido revelada a su hermano José". Luego 
cuenta esta historia, Presidente Ballard: "Joseph Kimber, un 
humilde recién convertido en Thatcham, Inglaterra, dio un 
sencillo testimonio a un compañero granjero. Creo que el 
testimonio del hermano Kimber sobre José Smith en la 
restauración fue lo que encendió el fuego de la creencia en el 
corazón de Henry Ballard, de 17 años de edad, e hizo que 
pidiera ser bautizado". Generaciones de la familia Ballard son 
los beneficiarios de ese humilde testimonio. Sólo un campesino 
diciéndole a otro campesino lo que creía se convierte en la 
familia Ballard que tiene un legado en la iglesia. 

John Bytheway:  05:49  Eso me recuerda, Hank, de 1 Pedro 3:15. "Estad siempre 
preparados para responder con mansedumbre y reverencia a 
cada uno que os demande razón de la esperanza que hay en 
vosotros", para prepararnos para eso. ¿Y si alguien me 
preguntara qué le diría? Sólo esa idea de una manera normal, 
natural, esto es lo que me da tanta esperanza y felicidad y me 
ayuda a ser de buen ánimo en la vida, como ese equipo de 
softbol. 

Dr. Scott Woodward:  06:12  Creo que todos probablemente podemos decir o rastrear en 
nuestra historia familiar a un lugar donde nosotros o nuestros 
antepasados entraron en la iglesia debido a alguien que estaba 
dispuesto a ser audaz y testificar de manera natural normal, de 
manera que no se disculparon. Sólo una historia rápida de una 
chica de 17 años que admiro con todo mi corazón. Su nombre 
es Nancy. Misioneros vinieron a su puerta, ella estaba 
interesada. Su familia escuchó la primera lección o algo así, y 
después dijeron: "Esto es ridículo". Ella dijo: "No, estoy muy 
interesada". Siguió escuchando. Se puso tan mal que su familia 
consiguió algunos, los llamaban anti-mormones en ese 
entonces, algunas personas anti-mormonas para que vinieran a 
la casa y le dijeran a Nancy por qué esto era un engaño, por qué 
era una idiota por unirse a esta iglesia. Su novio le dijo que tenía 
que elegir entre esta iglesia o yo. 

  07:02  Se levantó después de oír a todos y dijo: "Gracias por 
preocuparos. Gracias a todos por preocuparse por mí". Luego 
dio su hermoso y sencillo testimonio y dijo: "Voy a unirme a 
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esta iglesia y me voy a ir pronto. Probablemente nunca volveré 
a ver a ninguno de ustedes". Ella lo hace. Deja su casa, va a 
Nauvoo donde conoce al profeta José. Conoce a un tipo llamado 
James Woodward. Así es como yo entré a la iglesia porque 
Nancy, esta hermosa, valiente, chica de 17 años está dispuesta a 
escuchar un testimonio humilde y luego está dispuesta a 
pararse frente a su familia y decir: "Siento esto profundamente 
en mi alma y tengo que seguir esto a donde sea que me lleve". 
Eso ha sido una bendición para generaciones. Siempre alabaré 
el nombre de Nancy McCurdy. 

Hank Smith:  07:48  Scott, muchas gracias por eso. Ha sido realmente impactante. 
Tengo el mismo sentimiento hacia las dos chicas. No sé sus 
nombres, pero dos chicas que invitaron a mi mamá a seminario. 
La única vez que había ido a la iglesia en toda su vida fue para 
bautizarse. Ella había ido a la iglesia una vez antes, tenía 17 y 16 
años creo. Estas dos chicas le dijeron: "¿Por qué no vienes a 
seminario con nosotras?". Ella dijo: "No me querrán allí". Dijo 
que olía a cigarrillo. Sus padres fumaban mucho y ella dijo: "No 
me querrán allí". Ellos dijeron: "Oh, ven. Te gustará seminario. 
Es como la iglesia pero divertido". 

  08:23  Se fue con ellas y siguió yendo. Finalmente, el maestro le dijo: 
"No puedes seguir faltando a la clase que sea para venir a esta 
clase, así que será mejor que te apuntes". Se apuntó y a partir 
de ahí acabó siendo miembro activo de la iglesia y yendo a  BYU 
a conocer a mi padre. Dos chicas que dijeron: "¿Quieres venir a 
seminario? Cindy, ¿quieres venir a seminario?". Cambió mi 
mundo. Creo que esos son nombres que alabamos, personas 
que alabamos por ser audaces. Ni siquiera creo que supieran 
que estaban siendo audaces. Creo que sólo pensaban: "Oye, ella 
debería venir con nosotros". 

Dr. Scott Woodward:  08:52  No todas son historias de éxito. Pablo no conmovió a Agripa. No 
siempre son historias de éxito, pero Pablo entendió que se 
predica. 

Hank Smith:  09:02  Usted lanza la semilla por ahí. 

Dr. Scott Woodward:  09:04  Arrojas la semilla y dejas que Dios haga lo que Dios hace. Deja 
que el espíritu haga lo que el espíritu hace. Bueno, ¿vamos a 
Roma? 

Hank Smith:  09:12  Hagámoslo. Estamos en el capítulo 27 ahora, ¿verdad? 

Dr. Scott Woodward:  09:16  Sí. 27. 
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John Bytheway:  09:17  Cómo cortaban la pizza los antiguos romanos? 

Dr. Scott Woodward:  09:23  ¿Cuál es la respuesta, John? No la sé. 

John Bytheway:  09:24  Con “little Caesars”. Es un chiste de padres. (Con tijeras 
pequeñas en español) 

Hank Smith:  09:29  Es un chiste precioso. Para cualquiera que siga escuchando el 
podcast después de eso, gracias por quedarse con nosotros. 
Little Caesars. 

John Bytheway:  09:41  Little Caesars. 

Dr. Scott Woodward:  09:43  Esto es lo que sucede, capítulo 27, se determina versículo uno, 
que deben ir a Italia y entregan a Pablo a un centurión llamado 
Julio. Para subir al barco, hay como 266 personas en el barco. 
Muchos de ellos son prisioneros y se dirigen a Roma. Van de isla 
en isla, versículo cuatro, a Chipre. Luego bajan lentamente, 
versículo siete dice, llegan a este lugar en el versículo ocho 
llamado Buenos Puertos. No es la mejor época del año para ir. 
Probablemente sea octubre. De hecho, algunas personas, 
algunos eruditos han dicho que esto es el 5 de octubre. Lo dicen 
por el versículo nueve. Y habiendo  pasado mucho tiempo, y 
siendo ya peligrosa la navegación, porque ya había pasado el 
ayuno, Pablo los amonestaba. Ahí está esa pequeña pista de 
que ellos piensan que esto se trata del Yom Kippur y el año que 
ellos piensan, es el 58 DC. 

  10:32  Eso habría sido justo sobre esa primera parte de octubre. Es una 
época peligrosa para navegar, sobre todo en noviembre, 
diciembre y enero. Es como, no, no navegar. Zonas de no 
navegar. Esto es coquetear con, está bien, estamos llegando allí. 
Pablo dice, versículo 10, "Varones". Este es el prisionero 
hablando. Un prisionero levantando la mano, "Varones, veo que 
la navegación va a ser con peligro y mucha pérdida, no sólo del 
cargamento y de la nave, sino también de nuestras personas." 
Pero, el centurión,creía más al piloto y al capitán de la nave que 
a lo que Pablo decía. Creo que es genial que Lucas vaya un poco 
más despacio aquí. Creo que hay una pequeña lección que 
quiere que aprendamos aquí. En el versículo 12 dice, "Y como el 
puerto no era cómodo para invernar, la mayoría acordó 
también zarpar de allí.". 

  11:25  Detengámonos un momento. Permítanme lanzar un escenario. 
Supongamos que un apóstol nos dice que una determinada 
elección puede ser peligrosa y nos causará daño. ¿Qué debemos 
hacer? Tenemos una elección. Entonces tienes un experto, el 
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piloto del barco, y tienes una mayoría que Pablo llama versículo 
12, la mayoría, así que solo lanzo esta pregunta, podría ser una 
divertida discusión para tener en familia o en una clase de 
escuela dominical. ¿Cuál es el peligro de creer a los expertos y a 
la mayoría más que a un profeta de Dios? Allá vamos. Este es un 
escenario perfecto. Esta historia establece esto. No era cómodo, 
dice el versículo 12, pasar el invierno allí. Lo que el apóstol está 
sugiriendo es algo inconveniente. Hay una cosa inconveniente 
que él dijo, creo que deberíamos quedarnos aquí, aunque será 
inconveniente porque percibo tanto con perspicacia profética 
como con alguna experiencia marinera propia que va a haber 
daño y mucho daño. 

  12:18  La mayoría va en contra de eso, así que veamos cómo se 
desarrolla esto. Versículo 13, "y soplando suavemente el viento 
del sur, pareciéndoles que ya tenían lo que deseaban, levaron 
anclas e iban cerca de la costa de Creta." Ves, no hay problema. 
Pablo estaba paranoico, todo está bien. Versículo 14, "Pero no 
mucho después dió contra la nave un viento huracanado que se 
llama Euroclidón." Uno de esos, lo llamaríamos Noreste hoy. 
Viento del noreste descendiendo. "Y siendo arrebatada la nave, 
y no pudiendo hacerle frente al viento, nos dejamos llevar a la 
deriva." ¿Ahora qué está conduciendo el barco? Han perdido el 
control. Han perdido el control del barco. Puedes moralizar todo 
esto. ¿Cuál es la moraleja de la historia hasta ahora? No 
escucharon al profeta. Pensaron que todo iría bien. Entraron en 
un lugar donde pierdes algo de control. Una vez que entras en 
el barco, pierdes parte de tu control. No te metas en barcos en 
los que los apóstoles te advirtieron que no te metieras es una 
de las cosas en las que estoy pensando. 

  13:15  A veces incluso pueden ser relaciones. ¿Qué tal esa, John? 
¿Estuvo bien? ¿Es buena? ¿Estamos insistiendo en qué es 
exactamente lo que Lucas esperaba que sacáramos de esto? No, 
probablemente no. Creo que sólo hay algunas ideas 
interesantes aquí. A continuación, el versículo 16, y habiendo 
navegado al abrigo de una pequeña isla que se llama Clauda, 
apenas pudimos sujetar el esquife. Están tratando de mantener 
al barco bajo control. Empiezan a tirar cosas por la borda aquí. 
Versículo 18, pero siendo azotados por una furiosa tempestad, 
al siguiente día comenzaron a aligerar la nave. Y ahora están 
arrojando más por la borda. Es un momento interesante en el 
versículo 21, Pablo, no se si tenia sus brazos cruzados sobre su 
pecho o no cuando dijo esto pero, después de una larga 
abstinencia, creo que Pablo estaba mordiéndose la lengua, pero 
luego no pudo aguantarse más y dijo, "Habría sido en verdad 
conveniente, oh varones, haberme oído y no zarpar de Creta, 
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para así evitar este peligro y pérdida". Deberíais haberme 
escuchado. 

  14:04  Creo que es interesante esta idea. A veces jugamos con las 
palabras y advertencias de los apóstoles y a veces perdemos. 
Podríamos subir aquí todo tipo de historias de personas que 
conocemos. Probablemente podríamos hablar durante horas 
acerca de las personas que han jugado con las palabras de los 
apóstoles. Se han encontrado con mucho dolor y mucho daño. 
Pensar en tales consejos como simples, como en la 
adolescencia. Evita las citas serias en tus primeros años de 
adolescencia. No te metas en ese barco. La pornografía es una 
diversión inofensiva para las parejas. Puede ayudar a fortalecer 
tu matrimonio. Algunos expertos dicen. Algunos expertos dicen 
que los profetas no saben de lo que están hablando y que hay 
grupos de personas que están necesitando elegir y se están 
metiendo en este barco de los valores no heteronormativos, en 
el barco de la redefinición de la familia. 

  14:51  Lo que los profetas modernos llaman la desintegración de la 
familia. Los matrimonios están en declive. Los divorcios van en 
aumento. Casi el 50% de los niños de hoy nacen fuera del 
matrimonio. Tenemos profetas, como Pablo está diciendo: 
"Advertimos que la desintegración de la familia va a traer sobre 
los individuos, las comunidades y las naciones. Las calamidades 
predichas por profetas antiguos y modernos". Hay apuestas que 
están sucediendo con las palabras de los profetas sobre algunos 
temas serios. Algunos barcos que los expertos y tal vez nuestra 
propia mayoría, al menos los grupos con los que nos asociamos, 
algunos de nuestra mayoría podría decir: "Vamos con los 
expertos, no profetas en estas cosas". Esa es una apuesta que 
demasiados han tomado y se han encontrado con mucho daño 
y perjuicio. 

Hank Smith:  15:33  Gran aplicación allí. Absolutamente. Eso es realmente bueno. 
Pasan de estar muy confiados al versículo 20,habíamos perdido 
toda esperanza de salvarnos. Que parecen ir paso a paso, se 
pone peor, se pone peor, se pone peor. El dice: "Debiste 
haberme escuchado". Muchas personas en esas situaciones 
miran hacia atrás diciendo: "Debí haber escuchado. Debería 
haber tomado ese consejo más en serio". 

Dr. Scott Woodward:  15:59  No había ni sol ni estrellas. La luz comienza a irse y la esperanza 
se pierde. Una vez más, no sé si Lucas estaba escribiendo esto 
con alguna metáfora en mente, pero se está desacelerando lo 
suficiente con esta historia para ayudarnos a ver estos detalles 
en los que me pregunto qué esperaba que sacáramos de esto. 
Esa es una aplicación que me viene a la mente. 
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Hank Smith:  16:19  Absolutamente. 

Dr. Scott Woodward:  16:21  Luego hay un giro en la historia. No toda la esperanza está 
perdida, al menos así lo dice Pablo en el versículo 22, pero 
ahora los exhorto a tener buen ánimo. Creo que aprendió eso 
de Jesús, ¿no? Todo va mal. Hemos tomado decisiones tontas. 
Nos hemos metido en barcos en los que no deberíamos 
habernos metido. Hemos seguido a gente que no deberíamos 
haber seguido. Pablo todavía dice: "Tener buen ánimo, pues no 
se perderá la vida de ninguno de vosotros, sino solamente la 
nave". El barco está perdido. "Porque esta noche ha estado 
conmigo el ángel de Dios, de quien soy y a quien sirvo." Esto es 
lo que dijo el ángel: "Pablo, no temas, es necesario que 
comparezcas ante César; y he aquí, Dios te ha concedido todos 
los que navegan contigo". Por tanto, oh varones, tened buen 
ánimo, dice por segunda vez, porque yo confío en Dios. De ahí 
saca Pablo su fuerza. Confío en Dios que será así como se me ha 
dicho, sin embargo, es menester que demos en alguna isla. 

Hank Smith:  17:13  Están separados. Se agarraron. 

Dr. Scott Woodward:  17:15  Se aferran. Siguen conduciendo. Están siendo conducidos. Están 
empezando a tirar anclas para tratar de frenar el barco para que 
no se estrelle violentamente contra las rocas en la orilla. Eso es 
algo que harían. Lanzarían un ancla, se frenaría y luego llegaría 
al punto de tensión donde rompería el barco. Entonces 
cortaban el ancla, tiraban otra ancla. Empezaron a hacer eso, en 
el versículo 28, 29. Entonces algunas personas empezaron a 
tratar de escapar. Pablo advierte en el verso 31, "Si estos no 
permanecen en la nave, vosotros no podréis salvaros". 

Hank Smith:  17:41  No va a suceder. 

Dr. Scott Woodward:  17:43  No abandonen esta nave ahora, tenemos que llevar esto hasta 
el final. Cortan las naves de escape, caen al agua. Ahora están 
en ella para siempre. Pablo dice entonces: "este es el 
decimocuarto día que veláis y permanecéis en ayunas, sin 
comer nada". Debe haber muchos judíos en este barco. "os 
ruego que comáis por vuestra  salud." Luego dice, miren el 
versículo 35. ¿Les resulta familiar? "Y habiendo dicho esto, 
tomó el pan y dio gracias a Dios en presencia de todos; y 
partiéndolo comenzó a comer. Entonces todos, teniendo ya 
mejor ánimo, comieron también". Es entonces cuando nos da el 
número. Hay 266 almas. 

Hank Smith:  18:20  Parece que ha habido un motín en el barco y Pablo está al 
mando ahora. 
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John Bytheway:  18:24  Sabes lo que me encanta de eso es que justo después de eso, 
deberías haberme escuchado y todos dicen: "Sí, tienes razón". 
Justo después de ser de buen ánimo. Porque ahora creo que me 
están escuchando. Si yo tenía razón entonces escúchenme 
ahora. Tengan buen ánimo, no habrá ninguna pérdida de la  
vida de los hombres, "Oh, está bien. Voy a creerle esta vez." 

Hank Smith:  18:47  Cuando te quitan toda esperanza, de repente, se te aguzan los 
oídos. Listo para un mensaje de esperanza. 

John Bytheway:  18:54  Me encanta el versículo 25, Dios mío. Confío en Dios. Eso es un 
sermón en una frase. Tened buen ánimo porque yo confío en 
Dios que será así como se me ha dicho. Me gustaría animar a los 
jóvenes adultos con su bendición patriarcal. ¿Le crees? ¿Creéis 
lo que dijo? ¿Qué más te puede decir que lo que te ha dicho 
como dice el himno? Qué firmes cimientos en inglés. Yo confío 
en Dios. Fue como él me dijo. Ese es un gran versículo. 

Dr. Scott Woodward:  19:21  Entonces naufragan. Naufragan en el versículo 41, pero dando 
en un lugar de dos aguas, hicieron encallar la nave;  y la proa, 
hincada, quedó inmóvil y la popa se abría con la fuerza del mar. 
Entonces los soldados acordaron matar a los presos". Entonces 
este centurión, Julio, dice: "No. No, no, no." Porque quería 
salvar a uno de ellos, Pablo. Él dice: "No." Dispuesto a salvar a 
Pablo, los aparta de su propósito y ordena que los que supieran 
nadar, se arrojen al mar y lleguen a tierra y el resto se agarre a 
unas tablas. Llegan, todos, todos viven, 266 escapan sanos y 
salvos. Llegan a esta isla. Hoy conocemos esa isla como Malta, o 
Melita, como dice en nuestros mapas bíblicos. Eso es justo 
ahora al sur de Italia. 

  20:08  Están cerca, pero aún no han llegado. Nos queda un capítulo. 
Llegan a una isla llamada Malta, dice el versículo uno. Y los 
nativos nos trataron con no poca humanidad. Es decir, nos 
mostraron bondad. Nos mostraron mucha bondad. Encendieron 
un fuego, nos recibieron a todos, un montón de prisioneros. Esa 
es una buena muestra de fe por parte de esa gente. La gente de 
la isla de Malta. Nos recibieron a todos a causa de la lluvia 
presente, a causa del frío. Pablo sale a recoger leña. Esta es una 
historia divertida. Las pone en el fuego y había una víbora que él 
no conocía. Había una víbora que salió del calor y le golpeó 
justo en la mano, se le clavó en la mano. La gente de la isla 
conocía a esa víbora como una serpiente venenosa. 

  20:54  Y cuando los nativos vieron la víbora colgando de su mano, se 
decían los unos a otros, Ves algo, ahora tienes que contarte una 
historia para darle sentido. Veamos qué historia se cuentan. 
Dicen: "Ciertamente este hombre es homicida, a quien, aunque 
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haya escapado del mar, la justicia no deja vivir. ". Pensó que 
podría escapar de su juicio, pero ha llegado. Pablo sacude la 
bestia en el fuego. No sintió ningún daño. ¿Cómo puede ser? 
Todos miraron cuando debió hincharse o caer muerto de 
repente. Después de que ellos habían mirado un gran rato y no 
vieron ningún daño venir a él, ellos cambiaron sus mentes y 
ellos dijeron que él era un Dios. 

Hank Smith:  21:39  Ha pasado de asesino a Dios en solo un par de versículos. 

Dr. Scott Woodward:  21:45  Las historias que nos contamos sobre las personas. En este caso, 
de nuevo, otra historia sobre un apóstol. Suposiciones sobre un 
apóstol. Pablo se va a hacer muy popular en esta isla porque de 
hecho va a sanar al padre del jefe, el jefe de la isla llamado 
Publio. Lo cura en nombre de Dios, le impone las manos, 
versículo ocho, lo cura. Entonces otros, cuando se enteraron de 
que Pablo podía hacer eso, le trajeron a sus enfermos. Él los 
cura a la manera y a la imagen de Jesucristo. Permanecen allí 
tres meses en aquella isla, dice el versículo 11. Luego parten, 
finalmente suben a Siracusa, Regio, Puteoli, es donde 
desembarcan. Luego van a Tres Tabernas,Plaza  de Apio, en 
Roma. Puedes ver esto en el mapa de la Biblia muy claramente. 
Finalmente llegan a Roma. 

  22:35  Ahora, quiero señalar algo antes de hablar de Roma que me 
parece absolutamente fascinante. Quiero saber qué piensan 
ustedes al respecto. Sabemos que Lucas es el autor tanto del 
libro de Lucas, el Evangelio de Lucas, como del libro de los 
Hechos. Algunos estudiosos han observado que existen muchos 
paralelismos entre el libro de Lucas y el Libro de los Hechos que 
parecen deliberados por parte de Lucas. Supongo que la 
pregunta que me planteo es: ¿por qué lo hace Lucas? Por 
ejemplo, va a comparar a Pablo con Jesús, pero no lo hace 
abiertamente. Simplemente lo captas. Si hago esto uno al lado 
del otro, será fácil. Por ejemplo, el ministerio itinerante de Jesús 
en los capítulos cinco a nueve de Lucas, donde está en Galilea 
durante mucho tiempo y luego su largo relato de viaje a 
Jerusalén, tiene un paralelo en el Libro de los Hechos, en los 
capítulos 13 a 20, con el ministerio itinerante de Pablo, sus 
viajes misionales. 

  23:34  Hasta ahora, estoy como, "No sé si estoy convencido. Entonces 
estos siguen sumando. Mira esto. Entonces en Hechos capítulo 
20 versículo 22, Pablo dice, "Ligado yo por el espíritu, voy a 
Jerusalén, sin saber lo que allá me ha de acontecer." Eso debe 
hacer eco de vuelta a Lucas 9:51 cuando Jesús firmemente puso 
su rostro para ir a Jerusalén, de repente. Nadie entendía por 
qué Jesús tenía que ir a Jerusalén, sólo que allí le esperaba el 
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sufrimiento. Se lo dijo a sus discípulos varias veces. Nunca le 
entendieron. Ninguno de los amigos de Pablo entiende por qué 
tiene que ir a Jerusalén. Allí sólo te espera el sufrimiento, Pablo. 
Desde el momento en que Pablo determina ir a Jerusalén, hay 
siete referencias a que va a Jerusalén que Lucas menciona siete 
veces. Después de que Jesús se propuso ir a Jerusalén, siete 
veces, siete referencias a Jesús yendo a Jerusalén. 

  24:19  Jesús es recibido inicialmente de forma positiva en Jerusalén, al 
igual que Pablo. Sin embargo, Jesús se había forjado una mala 
reputación en Jerusalén entre los dirigentes. Pablo se había 
forjado una mala reputación en Jerusalén entre los cristianos 
judíos. A su llegada a Jerusalén, Jesús se dirige en primer lugar 
al templo. A su llegada, Pablo se dirige inicialmente al templo. 
Pablo fue apresado por una multitud. Luego se somete a cuatro 
juicios separados, el Sanedrín. El gobernador, Félix. Festo, el 
nuevo gobernador, y luego Herodes Agripa. Jesús fue apresado 
por una multitud en Getsemaní. Luego es sometido a cuatro 
juicios distintos. Sanedrín, Pilato, que era el gobernador, que 
estaba en la misma posición que Félix. Luego va a Herodes y 
vuelve de nuevo a Pilato. Tanto Pilato como Herodes dicen que 
Jesús no ha hecho "nada digno de muerte y debe ser liberado." 
Tanto Félix como Herodes Agripa dicen que Pablo no ha hecho 
"nada digno de muerte". Exactamente la misma frase, y debería 
ser liberado si no fuera porque apeló al César. 

  25:17  En la barca, Pablo toma pan y da gracias. Después de partirlo, se 
puso a comer. Frase casi exacta que Lucas utilizó para describir 
a Jesús en la Pascua. "Tomó pan, dio gracias y lo partió". 
Precisamente un centurión romano reconoció que Pablo era un 
buen hombre y buscó favorecer a Pablo y salvar a Pablo. 
Recuerden, Lucas resalta que fue un centurión romano en la 
cruz, de entre toda la gente, quien reconoce que Jesús 
ciertamente era un hombre justo. En esta narración, a medida 
que sigues viendo cómo se construyen estas narraciones, el 
momento de la crucifixión que hace un paralelismo con Pablo es 
la tormenta del mar, y luego la mordedura de la serpiente en la 
isla. Esto es interesante. ¿Por qué señala ese pequeño detalle 
sobre la mordedura de la serpiente, y por qué todo ese detalle 
sobre el océano tormentoso? Hay un océano tormentoso. En el 
pensamiento judío, tienes que subir el pensamiento judío aquí. 
El océano representaba las aguas del caos donde vendrían las 
cosas malignas. 

  26:16  Había monstruos del mar cuando Dios mostró que tenía poder 
sobre las aguas. Eso era algo muy importante para los judíos. 
Cuando divide el Mar Rojo, tenía poder para controlar al 
monstruo. Más tarde hablarán de eso cuando escriban sobre 
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Dios, como dicen derrotar al monstruo del mar algo así. El mar 
era malo, era sospechoso, era caótico. La narración del océano 
tormentoso aquí donde Pablo y todos en el barco están siendo, 
es casi como si el océano estuviera tratando de tragárselos. No 
pudo tragar a Pablo debido a la protección de Dios, ni pudo la 
mordedura de la serpiente venenosa, que la serpiente en el 
pensamiento judío, es el epítome del mal. La mordedura de la 
serpiente no pudo frustrar su misión. Eso es interesante. Ni los 
poderes oscuros que se soltaron sobre Jesús en Getsemaní. 

  27:03  Pienso en el diluvio, Orson F. Whitney una vez lo llamó el diluvio 
de las oscuras tinieblas del infierno derramadas sobre la cabeza 
de Jesucristo que Satanás hizo lo peor que pudo en Getsemaní 
para tratar de tragarlo. Los poderes oscuros soltados sobre 
Jesús en Getsemaní se asemejan a este momento del océano y 
luego la muerte en la cruz. El momento de la mordedura de la 
serpiente. La mordedura de la serpiente donde, recuerda la 
profecía en Génesis donde el Señor dijo a Adán y Eva que una 
semilla vendría de la mujer que recibiría una mordedura, 
recibiría una mordedura de la serpiente en su talón. Con ese 
talón aplastaría la cabeza de la serpiente. Este motivo de la 
mordedura de la serpiente como una representación de aunque 
Jesús fue mordido por la serpiente, esta sería su muerte. El 
veneno no hizo efecto. Oh, muerte, ¿dónde está tu aguijón? 
¿Dónde está el veneno de esa mordedura? 

  27:54  A través de su resurrección, Jesús sacude la serpiente en el 
fuego. Parece que Lucas hace esto a propósito. Un erudito 
llamado Charles Talbert, que ha compilado la lista más larga de 
estos paralelos, llama a esto un patrón arquitectónico de 
correspondencias entre la carrera de Jesús y la vida de Pablo. 
¿Por qué Lucas hace esto? Creo que no está diciendo que Pablo 
es básicamente igual a Jesús. No creo que Lucas esté haciendo 
eso. No creo que él hiciera eso. No creo que nadie, Pablo 
incluido, se sintiera cómodo con eso. Si no es eso lo que hace, 
¿por qué lo hace? Lucas nunca responde a esa pregunta, así que 
tenemos que especular. ¿Alguna idea al respecto? 

John Bytheway:  28:33  A veces notamos patrones y es evidencia de diseño. Evidencia 
de diseño en la forma en que lo escribió es que está tratando de 
mostrarnos algo. Este es un patrón de Cristo. Que alguien se 
diera cuenta de eso es asombroso. Me hace pensar, tengo que 
notar más las cosas. 

Dr. Scott Woodward:  28:51  Hay algunos lectores muy cuidadosos de las escrituras que les 
inspiran. 
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John Bytheway:  28:54  Que estos fueron testimonios cuidadosamente escritos 
también. Creo que eso me impresiona, pero ¿por qué no 
mostrar un patrón de un seguidor de Cristo que está a la 
sombra de Cristo? Como dijiste al principio, "No". Luego sigue. 
¿Piensas? "Sí, mira eso. Sí, mira eso". 

Dr. Scott Woodward:  29:11  He leído 12. Hay más de 12. Después del 12 empiezas a pensar: 
"Creo que Lucas estaba haciendo algo a propósito aquí". 

Hank Smith:  29:17  Me pregunto si esta es la manera que tiene Lucas de decir, si 
vas a ser discípulo de Cristo, tienes que, como Pablo, seguir las 
huellas de Cristo. Tienes que soportar como Cristo. Tienes que 
sufrir de alguna manera como Cristo, como su discípulo. 

John Bytheway:  29:35  Jesús le dijo a Pedro que vas a pasar por algunas de las mismas 
cosas que yo pasé. Jesús le dijo eso a Pedro al final y aquí está 
Pablo pasando por eso. Tiene que estar señalándonos algo. 

Dr. Scott Woodward:  29:47  Lucas es tentador en ese sentido. Hablaremos también de cómo 
termina su libro. Lo hace por segunda vez en el final, dentro de 
un momento. Creo que vale la pena pensar en esto, saborearlo, 
esperando que hagamos algunas conexiones entre Pablo y 
Jesús. 

John Bytheway:  30:00  ¿Cuál era ese nombre, Charles? 

Dr. Scott Woodward:  30:02  Este es Charles Talbert. 

Hank Smith:  30:05  Tal vez Lucas esté diciendo que los discípulos modelan sus vidas 
según Cristo, especialmente en las pruebas. Se someten a Dios, 
se abandonan a Dios. 

John Bytheway:  30:19  Mira a Pablo diciendo tened buen ánimo como Jesús en Juan, 
tened buen ánimo. He vencido al mundo. Pablo dijo: "Bueno, 
vamos a superar todo esto". 

Dr. Scott Woodward:  30:29  Me gusta lo que dices. Hank, mencionaste esto como discípulos 
de Jesús y ahí es donde mi mente va, es que Lucas 
probablemente está subrayando la idea de que cuando la gente 
sigue el camino de Jesús, sus historias pueden comenzar a 
parecerse a Su historia. Que este es el costo del discipulado de 
alguna manera. El significado detrás de la metáfora de tomar tu 
cruz para seguir a Jesús. Lo que Pablo llamó en su carta a los 
Filipenses, lo llamó la comunión de los sufrimientos de Cristo. 
Así es como se construye el reino de Dios, por personas que 
están dispuestas a sacrificarse. 
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  31:01  No es a través de tanques y misiles y granadas o incluso un flujo 
constante de bendiciones ininterrumpidas. Eso no es lo que 
significa estar en el reino de Dios. Significa que a través de la 
paciencia y la diligencia y la perseverancia y la longanimidad, 
como ambos Jesús y Pablo experimentaron. Así es como se 
construye el reino de Dios. La gente del reino es la clase de 
gente que está dispuesta a meterse en esas trincheras y hacer lo 
que Jesús hizo. Eso me encanta. Esta es una lucha divertida, 
como Lucas, nos está pidiendo que hagamos esto mismo, que 
tengamos esta misma conversación, creo. 

John Bytheway:  31:34  Me acuerdo de la Cárcel de Liberty, el Hijo del hombre ha 
descendido por debajo de todos ellos. Estás pasando por cosas 
difíciles, José. Yo también. 

Dr. Scott Woodward:  31:44  ¿Estás listo para su última cosa? ¿La última luchita?  

Hank Smith:  31:47  Hagámoslo. 

John Bytheway:  31:47  Sí, hagámoslo. 

Dr. Scott Woodward:  31:49  El libro de los Hechos termina así. En Hechos 28, Pablo llega a 
Roma. En el versículo 16 es entregado al capitán de la guardia, 
pero se le permite vivir solo con un soldado. Básicamente está 
en arresto domiciliario de nuevo, pero Pablo tiene que pagar el 
alquiler de la casa. No pierde el tiempo. En el versículo 17, se 
dirige a todos los judíos de Roma. Quiere que todos los líderes 
de los judíos vengan a reunirse con él para que pueda explicarse 
y adelantarse a la historia. Incluso les pregunta: "No sé lo que 
habéis oído. Algunos en Jerusalén han hablado contra mí 
diciendo que voy contra la ley que voy contra Israel. Os digo que 
eso no es verdad". Es por la esperanza de Israel, versículo 20, 
que estoy atado con esta cadena y le responden y dicen: 
"nosotros no hemos recibido cartas de Judea tocante a ti, ni ha 
venido ninguno de los hermanos que haya denunciado o 
hablado algún mal de ti". 

  32:48  Esto es bueno, versículo 22, "Pero querríamos oír de ti lo que 
piensas." ¿No es refrescante, considerando dónde hemos 
estado desde el capítulo 21? "porque de esta secta nos es 
notorio". De nuevo, es una referencia a la secta cristiana del 
judaísmo. Todavía no son dos religiones separadas. Es solo una 
rama del judaísmo. "Porque de esta secta, nos es notorio que en 
todas partes se habla contra ella". Así que, queremos 
escucharlo de ti. Hemos escuchado los rumores malos, hemos 
escuchado a la gente mala, diciendo esto, hemos escuchado los 
chismes, pero queremos escucharlo de ti. Me encanta la 
madurez de eso, en el versículo 23. Todos se reunieron y él 
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expuso y testificó. ¿Qué testifica? El reino de Dios. Ese es su 
mensaje. El reino de Dios. Persuadiéndolos acerca de Jesús, 
tanto por la ley de Moisés, como por los profetas desde la 
mañana hasta la tarde. 

  33:41  No tenía otra cosa que hacer. Para él, este es su lugar feliz. La 
gente venía a la casa. Era libre de enseñar y hablar. Sólo había 
un soldado romano allí asegurándose de que no hubiera 
chanchullos. Él predicó y la gente vino a escuchar. Cuando no 
estuvieron de acuerdo entre ellos, el verso 25 dice, "al irse, 
Pablo les dijo esta palabra:. Bien habló el Espíritu Santo 
mediante el profeta Isaías a nuestros padres, diciendo". 
Entonces él usa un versículo que ellos tomaron como un insulto. 
Algunos de ellos lo hicieron. "Ve a este pueblo y dile: De oído 
oiréis, y no entenderéis; y viendo veréis y no percibiréis. Porque 
el corazón de este pueblo se ha engrosado y con los oídos oye 
pesadamente, y han cerrado sus ojos." Hay algunas personas 
que no creen lo que Pablo está diciendo y él dice: "Ustedes me 
recuerdan a este Isaías". Eso no le hizo amigos o influenciar a la 
gente allí. 

  34:29  Versículo 28, "Sabed, pues". Esta es mi última palabra para 
ustedes. Dice: "Que a los gentiles es enviada esta salvación de 
Dios, y ellos oirán". Cuando hubo dicho estas palabras, los 
judíos se fueron y tuvieron grandes discusiones entre ellos. 
Ahora, aquí está el tentador final del Libro de los Hechos de 
Lucas, versículo 30 y 31. "Y Pablo se quedó dos años enteros en 
una casa alquilada, y recibía a todos los que a él venían, 
predicando el reino de Dios y enseñando acerca del Señor 
Jesucristo con toda libertad y sin impedimento." Nos quedamos 
en un final con suspenso. Lucas ha pasado más de, desde el 
capítulo 20 construyendo, Pablo va a ir a Jerusalén. Luego en 
Jerusalén se entera de que va a ir a Roma. Él va a ir a Roma, y el 
Señor se le apareció. Va a ir a Roma. El evangelio tiene que ir a 
cada nación. Eso fue establecido al principio y ahora el esta en 
Roma. Entonces no hay conclusión. 

Hank Smith:  35:34  ¿Qué sucede? 

Dr. Scott Woodward:  35:34  Sin conclusión. La cámara se aleja con Pablo predicando en una 
casa que ha alquilado con un soldado romano de pie. ¿Qué? 
¿Alguna vez habló con el César? Apeló a César. ¿Alguna vez 
habló con Nerón? Lucas, este es el corazón del mundo. Esto no 
es todo el mundo. Ha ido a Roma. ¿Qué pasa, hermano? Dado 
el cuidado de Lucas como escritor, muchos estudiosos están 
convencidos de que este final abierto es claramente intencional. 
De nuevo, es una buena lucha para pensar. Lucas está haciendo 
esto a propósito. 
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  36:15  Él no nos dice por qué y no tuvimos que pensar en ello y pensar: 
"Bueno. ¿Por qué terminó así? Es un escritor tan cuidadoso. 
¿Por qué dejó algunos de estos cabos sin atar, estos cabos 
sueltos? ¿Por qué no los ata todos?" De nuevo, les pregunto a 
ustedes, ¿qué piensan? ¿Qué hace esto en su mente y en su 
corazón? Algunos han dicho que este es el final más extraño de 
cualquier libro de las Escrituras. Marcos ni siquiera tiene un 
final, así que eso realmente no cuenta. Este es un final 
deliberadamente extraño a propósito. Está a la altura del Libro 
de Jonás, que termina sin resolver la historia. 

Hank Smith:  36:53  La mayoría de los autores quieren atar todos los cabos sueltos. 
Lucas es como, "Adiós." Espera, ¿qué? 

John Bytheway:  37:04  Me encanta que cite ese versículo de Isaías que escuchamos por 
primera vez, al menos si estamos leyendo la Biblia 
cronológicamente, lo escuchamos justo después de la Parábola 
del Sembrador. ¿Por qué enseña en parábolas? Él da esa 
profecía de Isaías. Algunos verán, otros no oirán. He notado 
que, ese llamado de Isaías se repite en cada uno de los 
evangelios y aquí. Debe haber sido importante para él. Está en 
Mateo. Escribí en mi margen, Mateo 13:15, Marcos 4:12, Lucas 
8:10 y Lucas 12:40. Y aquí está, y esto me encanta. Que vieran 
con sus ojos, oyeran con sus oídos, entendieran con su corazón 
y se convirtieran y yo los sanaría. ¿Quién no querría eso? Eso es 
lo que quiere el Señor. Que vean con sus ojos, oigan con sus 
oídos, entiendan con su corazón, se conviertan y sean sanados. 
¿Alguna idea de por qué eso está en cada uno de los evangelios 
y aquí? Siempre he pensado, qué interesante. Todos ellos 
debían conocer la llamada de Isaías en sus corazones o algo así. 

Dr. Scott Woodward:  38:13  Es provocativo. Es intencionadamente provocativo. Es como, 
¿estáis escuchando esto? ¿Estáis captando lo que estoy 
diciendo? Este es el mensaje más importante del mundo y 
ustedes tienen tanto ruido interno que les impide escucharlo. 
Humíllense. Humíllense. Vaciad vuestras suposiciones. Intentad 
escucharlo como si fuera la primera vez, sin todo vuestro 
equipaje. De lo contrario, encajas en la profecía de Isaías. 
Encajas en su condena de aquellos que insisten en no entender 
la verdadera historia. Resistirse a la verdadera historia. 

John Bytheway:  38:50  Creo que también en Mateo 13, Jesús dice: "¿Quién tiene oídos 
para oír? Que oiga". Es como que algunos oirán esto, otros no. 
Muchacho, si pudieras oír, podrías ver con tus ojos, oír con tus 
oídos, entender con tu corazón, convertirte y ser sanado. 

Dr. Scott Woodward:  39:02  Casi parece que Lucas hace lo mismo aquí. Está diciendo, 
termina los versículos 30 y 31 con su suspenso y no lo resuelve. 
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Dejando que el lector tenga que hacer algo. Tú y yo ahora 
tenemos que hacer algo para llevar este libro a una conclusión. 
Creo que es interesante, John, que está haciendo un momento 
de Jesús aquí, donde a veces Jesús contaba una historia y luego 
no narraba la moraleja, sólo dejaba que la gente luchara con 
ella. 

Hank Smith:  39:28  Pensé en lo que nos enseñaste al principio de nuestra 
entrevista, donde Hechos está diseñado para ser paralelo a lo 
que dijo Jesús. Enseñarás en Jerusalén, en Judea y Samaria, en 
los confines de la tierra. 

Dr. Scott Woodward:  39:43  Aquí está Pablo. 

Hank Smith:  39:44  El último versículo dice que está en los confines de la tierra. Tal 
vez en la mente de Lucas está como, "Te conté la historia. Es la 
historia de Jesús. No es la historia de Pablo. Esto es lo que Jesús 
dijo que pasaría y pasó". 

Dr. Scott Woodward:  39:59  Muy bien. Eso va justo con esta gran cita de un erudito llamado 
Ben Witherington, que ha escrito un libro entero sólo sobre el 
libro de los Hechos y gran pensador. Dijo: "El final del libro de 
los Hechos deja claro que el propósito de Lucas no era 
simplemente hacer una crónica de la vida y muerte de Pablo, 
sino más bien del surgimiento y propagación del evangelio y del 
movimiento social y religioso al que dio origen. Lucas, a través 
tanto de Lucas como de los Hechos, ha proporcionado una 
historia teológica que traza la propagación de la buena nueva 
desde Jerusalén hasta Roma, desde el extremo oriental del 
Imperio Romano hasta su mismo corazón. Luego dice: "Roma no 
era vista en tiempos de Lucas como el confín del mundo 
conocido". Eso es España. El lector sabría muy bien que la 
misión de Jesús de extender el evangelio hasta los confines de la 
tierra, véase Hechos uno, versículo ocho, seguía en marcha en 
su propia época. 

  40:50  Cuando el lector se sienta a leer esto, dice: "Bueno, aún no 
hemos llegado ahí". Lucas dice: "Exactamente". Dice: "Para 
Lucas, la historia de Pablo trata realmente de la imparable 
palabra de Dios, a la que ningún obstáculo, ningún naufragio, 
ninguna mordedura de serpiente, ninguna autoridad romana 
podía impedir llegar al corazón del imperio y a los corazones de 
los que allí viven." Y desde allí iría como puerta de entrada hasta 
los confines de la tierra. Es casi como si Lucas estuviera 
incluyendo y retando al lector a que considere su propio final. 
¿Cómo vas a ayudar a que termine esta historia? ¿Qué quieres 
hacer al respecto? La historia no ha terminado, como puedes 
ver. Todos podemos participar en ella. Podemos ayudar a 
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extender el reino del rey resucitado hasta los confines de la 
tierra. ¿Qué vas a hacer al respecto? Llegamos al corazón. 

Hank Smith:  41:37  Qué vas a hacer? 

Dr. Scott Woodward:  41:38  Querido lector, la historia no ha terminado. ¿Ayudarás a 
difundir la buena nueva sobre el rey resucitado, Jesucristo, a 
todo el mundo? Porque aún no estamos allí. Algo así. Eso me 
gusta. Me gusta mucho. 

Hank Smith:  41:52  Antes de terminar, quería mencionar una cosa en el versículo 22 
cuando estas personas salen a escuchar a Pablo y dicen: "No 
sabemos nada de ti, pero queremos escuchar sobre el 
cristianismo, porque todo el mundo está hablando en contra de 
él". Creo que es fascinante, que uno, tienen la madurez para ir 
no creer todo lo que oyen que podrían ser como, "Quiero oírlo 
de un cristiano real. Quiero escucharlo de alguien que 
realmente conoce la historia. " Me recordó a Karl G. Maeser. 
Habló de su introducción a la iglesia. Dijo: "Fue un período muy 
oscuro de mi vida en el que buscaba un punto de apoyo entre 
las opiniones políticas, sociales, filosóficas y religiosas del 
mundo. 

  42:37  Me llamó la atención un folleto sobre los "mormones" escrito 
por un hombre llamado Busch. El autor escribía con un espíritu 
de oposición a ese extraño pueblo, pero sus deducciones tan 
ilógicas y sus sarcásticas invectivas despertaron mi curiosidad y 
un irresistible deseo de saber más sobre el tema, la 
animadversión del autor me hizo hacer persistentes 
averiguaciones al respecto." Dice: "Escribí a un amigo que vivía 
en Copenhague porque sabía que los misioneros de la iglesia 
mormona se mantenían especialmente en los países 
escandinavos". Luego termina uniéndose a la iglesia y por si no 
lo saben, tiene cierto impacto, Karl G. Maeser, en Provo, Utah. 
Inicia una pequeña escuela llamada Academia Brigham Young, 
que eventualmente se convierte en la Universidad Brigham 
Young. Fascinante que lo único que esta gente en Hechos ha 
oído sobre el cristianismo ha sido negativo. Esto les lleva a 
querer saber más sobre el mensaje. 

Dr. Scott Woodward:  43:39  Si pudiéramos tener esa mentalidad. Si pudiéramos tener esa 
mentalidad como, deseo escuchar a aquellos que están siendo 
difamados. Quiero escuchar su historia. 

Hank Smith:  43:46  Quiero escuchar su final de la misma. 
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Dr. Scott Woodward:  43:48  Básicamente, por lo que entiendo, lo que acabas de decir, Hank, 
es que tenemos la Universidad Brigham Young porque algún 
panfleto antimormón despertó la curiosidad de Karl G. Maeser. 
Eso es asombroso. 

Hank Smith:  44:01  Nunca debemos temer esas cosas, supongo. 

John Bytheway:  44:03  Sólo una última cosa, Scott, ¿por qué no hablar con nuestro 
público acerca de todos nosotros, creo que en nuestras mentes 
piensan, pensé que Pablo fue decapitado en Roma. ¿Cómo 
sabemos eso? ¿Es una escritura o es una tradición? 

Dr. Scott Woodward:  44:14  Lucas nunca nos dice cómo murió Pablo. Existe la tradición de 
que fue asesinado en Roma. Es una tradición antigua, pero no 
es bíblica. Algunas personas piensan que en realidad termina 
yendo de Roma a España. Mucha gente piensa que la segunda 
epístola a Timoteo fue escrita después de esto, y entonces le 
dice a Timoteo que había estado en la boca del león, lo que 
algunos piensan, algunos eruditos piensan que es él diciendo 
que sobrevivió a su entrevista con Nerón. Hay un poco de, 
tenemos que hacer algunas deducciones allí. ¿Llegó a España? 
Algunos de los primeros padres cristianos dicen que llegó hasta 
España. 

  44:53  Lucas nunca nos dice eso, no está en las escrituras. No tenemos 
ninguna epístola suya que lo confirme. La memoria de Pablo 
ahora comienza a envolverse y un poco de leyenda después de 
esto. ¿Cómo murió exactamente? No lo sabemos. ¿Hay fuertes 
leyendas sobre eso? Sí, las hay. Que fue decapitado. ¿Cómo 
sabemos eso? Tradición, rumores. Aquí es donde comienza a 
ponerse un poco turbio. Lucas no cree que sea una parte 
importante de la historia. Lucas piensa que se trata de Jesús y 
de la difusión de su palabra. Mientras Lucas es un mensajero 
adecuado para mostrar cómo Jesús estaba usando a un apóstol 
para hacer eso, es asombroso. Aparentemente, al final de 
Hechos 28 su punto de vista estaba claro y no tiene nada más 
que decir sobre Pablo. Es un poco tentador. Ojalá tuviéramos 
más. 

Hank Smith:  45:39  Eso es tradición. Scott, antes de dejarte ir, quiero leer algo del 
manual Ven, Sígueme y luego hacerte una pregunta. El manual 
dice: "Tal como se evidencia claramente en el ministerio de 
Pablo, las dificultades que tenemos en la vida no son una señal 
de que Dios no apruebe la obra que estamos haciendo. De 
hecho, a veces es precisamente durante las adversidades que 
sentimos Su apoyo más fuertemente". Luego nos pide que 
repasemos la vida de Pablo y cómo el Señor estuvo a su lado y 
que nos preguntemos cómo el Señor ha estado a nuestro lado. 
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Me gusta ese resumen. Llevamos un mes estudiando la vida de 
Pablo. ¿Qué esperas que saquen nuestros oyentes del estudio 
de la vida de Pablo, en particular de estos últimos capítulos? 

Dr. Scott Woodward:  46:20  Cielos, hay tantas cosas que aprender de Pablo. Recomiendo 
encarecidamente a cualquiera de sus oyentes que descargue 
una copia del libro de N.T. Wright en Kindle titulado Paul a 
Biography. Eso es lo que quiero decir. Son como 900 páginas. 
Eso es lo que quiero decir. No,mi conclusión, tratamos de dejar 
algunas hoy, es lo impresionante que es como discípulo. 
Mostrándonos lo que significa ser un seguidor de Jesús, y 
parece que Lucas está intencionalmente tratando de decir, no, 
él está siguiendo a Jesús. Casi como frases y palabras y 
circunstancias. Creo que Lucas quiere que veamos eso, seguro. 
Permítanme terminar con una cita. Sé que es una cita que 
algunos de sus invitados anteriores han mencionado, pero es 
tan buena. Sólo quiero destacarla una vez más. Es de Elder 
Holland, cuando hablaba del Libro de los Hechos, le dio otro 
título. 

  47:10  Dice: "Se llama Hechos de los Apóstoles y es comprensible. Nos 
lleva a sentir un gran respeto por Pedro y Pablo y Juan y los 
demás. No es sorprendente que desde el principio, desde el 
primer versículo, la declaración sea que la iglesia seguirá siendo 
dirigida divinamente, no mortalmente". Aquí es donde da su 
título, "De hecho, un título más completo para el Libro de los 
Hechos podría ser apropiadamente algo así como los Hechos del 
Cristo resucitado trabajando a través del Espíritu Santo en las 
vidas y ministerios de sus apóstoles ordenados." Y añade: 
"Ahora se entiende por qué alguien ha votado por el título más 
corto, pero el que yo sugiero es más exacto". Creo que al 
concluir la vida de Pablo, tanto Pablo como Lucas querrían que 
viéramos ese punto. Que lo que sucedía con Pablo era más 
grande que Pablo. Lo que ocurría a través de Pablo era más 
grande que Pablo. 

  48:00  Fue el Señor Jesucristo, el Cristo resucitado, obrando a través 
del Espíritu Santo en la vida de Pablo para ayudar a que el 
evangelio pasara de una pequeña casa de Israel, linaje de 
sangre, grupo de la casa de Abraham, a todo el mundo. Invitar a 
todas las naciones, tribus, lenguas y pueblos a la familia de Dios, 
que se llama la Casa de Israel. Ayudarles a participar de todas 
las promesas, a convertirse en herederos de todas las promesas 
que Dios ha hecho a su pueblo. Creo que ese es el panorama 
general. Si nos marchamos diciendo que Pablo es 
impresionante, tendríamos razón. Lucas diría: "Bien. Ahora 
vuelve a leerlo. No has entendido lo que quería decir. Vuelve a 
leerlo. Se trata de Jesús". Creo que el libro de los Hechos para 
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mí es como una pequeña vista microscópica de cómo Cristo, el 
Cristo resucitado, dirige una iglesia. Todavía hoy creemos esto 
acerca de nuestra iglesia. 

  48:51  Esta es la Iglesia de Jesucristo. Usted oye a los apóstoles 
testificar todo el tiempo que Él dirige esta iglesia, que Él está a 
la cabeza de esta iglesia. Si queremos preguntar, ¿cómo se ve 
eso? ¿Cómo se ve eso realmente de cerca? El libro de los 
Hechos nos muestra un pequeño vistazo de cómo se ve eso 
cuando Jesús trabaja con sirvientes débiles y simples, como 
Pedro, Pablo. A veces tienen mal genio, a veces tienen 
problemas. No son siervos perfectos, pero Jesús trabaja con 
ellos. Trabaja muy bien con ellos. A través de ellos este mensaje 
va a todo el mundo. Si salimos del Libro de los Hechos, estoy 
más impresionado con Jesús. Creo que Lucas dirá: "Mi trabajo 
aquí está hecho". Tenemos más conocimiento de esa gran frase 
del Libro de Mormón en Primer Nefi, dos, "Los tratos de Dios 
con su pueblo". ¿Cómo trata Jesús resucitado con su pueblo? 

  49:38  Eso es lo que nos muestra el Libro de los Hechos. Al final de la 
vida de Pablo, digo que es impresionante. Es un increíble 
discípulo de Jesucristo. Él es un modelo para nosotros de lo que 
es apoyarse en cualquier sufrimiento que pueda venir de la 
incomprensión, de ser difamado, de ser el blanco de las 
percepciones erróneas y falsas suposiciones de otras personas y 
aún así empujar y seguir adelante. Porque la causa merece la 
pena. La causa importa. Se trata de la familia de Cristo. Se trata 
de que Dios invite a todo el mundo a entrar. Si tenemos que 
hacer frente a algunos baches en el camino, que así sea, oigo 
decir a Pablo, pero nunca perder de vista la imagen más grande. 
Se trata de Jesús como Rey del Reino de Dios y quiere que todos 
vengan y participen en él. Podemos ayudar de alguna pequeña 
manera. 

Hank Smith:  50:27  Fantástico. Me conmovió mucho Hechos 23:11. "Se le presentó 
el Señor  y le dijo: Ten ánimo". Espero que nuestros oyentes 
hayan sentido eso. Eso, eso es parte del mensaje general de 
Hechos es el Señor diciendo a sus seguidores, tened buen 
ánimo. Yo estoy con ustedes. Estoy a tu lado. John, qué gran 
día. 

John Bytheway:  50:50  Me encanta. Tengo que volver a escucharlo. Hay tantas cosas 
que quiero anotar. Gracias, Scott. 

Hank Smith:  50:56  Sí, Scott. Como ha dicho John, muchas gracias por estar con 
nosotros. 
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Dr. Scott Woodward:  51:02  Ha sido un honor. Ha sido un honor. Gracias por invitarme. 
Ustedes son increíbles. Me encanta el programa. Sigan así. 

Hank Smith:  51:08  Queremos dar las gracias al Dr. Scott Woodward por estar hoy 
con nosotros. Es un placer. Queremos dar las gracias a nuestra 
productora ejecutiva, Shannon Sorensen. Queremos dar las 
gracias a nuestros patrocinadores, David y Verla Sorensen, y 
siempre recordamos a nuestro fundador, Steve Sorensen. 
Esperamos que nos acompañen la próxima semana. No hemos 
terminado con Pablo. Ahora pasamos de su historia a sus cartas. 
A sus cartas. 

John Bytheway:  51:29  A sus carta. 

Hank Smith:  51:29  Vamos a empezar con eso la próxima semana en FollowHIM. 
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Hank Smith: 00:02 Hola, amigos míos. Bienvenidos a otro favorito de followHIM. 
Mi nombre es Hank Smith. Estoy aquí con el maravilloso John 
Bytheway. Hola, John. 

John Bytheway: 00:09 Hola Hank 

Hank Smith:  00:10 John, ya conoces el procedimiento. Vamos a tomar una 
pregunta de la lección de esta semana en Ven, sígueme. La 
pregunta de esta semana viene de estas historias acerca de 
Pablo. John él es tan audaz en su testimonio, ¿cómo podemos 
ser más audaces como Pablo en compartir el evangelio en 
testificar? 

John Bytheway: 00:27 Es una buena pregunta, porque yo tiendo a mantenerlo en 
privado, pero me gusta que Paul se limite a decir cosas, y creo 
que uno de los ejemplos que más me gustan es cuando alguien 
me pregunta qué tal el fin de semana. Sólo para decir, fue muy 
bueno. Tuvimos el mejor tiempo en la iglesia, y te encantó y 
estuviste allí, y por qué no, no tiene que ser sobre el día de 
reposo. Puedes decir, tuvimos una muy buena lección el 
domingo, me encantó. Y puedes ser sincero y decir, la gente no 
se ofende por eso. Creo que es una hermosa manera de tal vez 
iniciar esa conversación. 

Hank Smith: 01:00 Absolutamente. También, con nuestras familias, John, a veces 
somos un poco tímidos o torpes con nuestra propia familia, y 
tenemos que encontrar maneras de superar eso. Especialmente 
como padres, si los padres no estan dispuestos a compartir su 
testimonio, como obtuvieron su testimonio, sus experiencias 
con Dios, quien mas va a hacerlo, a quien vamos a mirar para 
decir, Hey, dile a mis hijos acerca de tu testimonio, porque ellos 
necesitan escucharlo. Así que podríamos trabajar más allá de 
eso en una variedad de formas y donde se convierta en algo 
natural hablar del Evangelio con nuestros hijos, y dar 
testimonio, tal vez no de manera formal, creo que el élder 
Bednar diría que hay momentos para dar testimonios formales, 
pero en casa pueden ser formas normales y naturales de 
simplemente hablar de tu vida. 
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John Bytheway:  01:44  Oh, ¿sabes lo que acabas de decir ahí? Le dices a tu hijo que me 
recuerda, ¿cuál es esa parábola? Era sobre esto y esto, y 
muchacho, eso es verdad. Eso es dar tu testimonio ahí mismo. 

Hank Smith:  01:51  Sí. Mi esposa dirá con frecuencia, algo sucederá y ella dirá: "Hay 
una lección espiritual en eso". Mis hijos incluso hacen algo y 
dicen: "Déjame adivinar, ¿hay una lección espiritual en esto?" 
Sí, realmente hay una lección espiritual en esto. Esa es una 
forma de hacerlo. 

John Bytheway:  02:07  Y eso son gajes del oficio, Hank. Incluso vemos una película que 
trata de otra cosa y tenemos que pausarla y decir, sabes qué, 
ese pensamiento de ahí, era realmente bueno. 

Hank Smith:  02:18  Sí. Recuerdo haber hecho eso con Endgame. Dije, un tipo, Iron 
Man, un tipo tiene que sacrificarse para que todos los demás 
puedan vivir y Jesús es la barra de hierro. Y mis hijos están 
como, ¿por qué lo arruinaste para nosotros? Pero esta puede 
ser la manera en que podemos ser mas audaces y levantarnos 
en la reunion de testimonios, levantarnos y compartir un simple 
testimonio. Puede ser una experiencia muy poderosa para 
todos nuestros vecinos. 

John Bytheway:  02:43  Sí. Solo dile a la gente lo que sientes. Como dijo Elder Holland, 
no te avergüences si solo sientes que puedes decir, yo creo, 
recuerda esa historia que Elder Holland dijo, Un chico se 
disculpó por decir solo, yo creo. Dijo, lo abracé hasta que se le 
salieron los ojos, ¿verdad? 

Hank Smith:  02:58  Sí. Porque la creencia es la base de todo. Y no dejamos que el 
miedo tome decisiones por nosotros, ¿verdad? Si estoy sentado 
en la reunión sacramental y no quiero ir allí y dar mi testimonio 
y todo se basa en el miedo, entonces puedo superar eso y 
puedo decir, sabes qué, voy a actuar en contra del miedo, y voy 
a hacerlo de todos modos. Voy a sentir el miedo y hacerlo de 
todos modos. 

  03:19  Esperamos que nos acompañes en nuestro podcast completo. 
Se llama followHIM. Puedes conseguirlo dondequiera que 
consigas tu podcast. Esta semana nos acompaña el Dr. Scott 
Woodward. Creemos que te va a encantar lo que Scott hace con 
estos capítulos. Entonces vuelve y únete a nosotros la próxima 
semana para otro followHIM Favoritos. 
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